
На финише 
семилетки
«Семилетка выполнена досроч

но!» Такие сообщения все чаще 
появляются на страницах газет, 
раздаются по радио, на различных 
собраниях и конференциях. Эти 
радостные вести с большой нагляд
ностью свидетельствуют об уверен
ной поступи тружеников промыш
ленности нашей страны, о их не
преклонной воле воплотить в кон
кретные дела предначертания род
ной Коммунистической партии.

Немало таких известий идет с 
промышленных предприятий нашей 
области. Выполнил семилетний 
план заготовки леса Каргасокский 
леспромхоз, близки к этому рубе
жу некоторые другие леспромхозы 
комбината «Томлес», в счет 1966 
года трудятся передовые волочиль
щики завода «Томкабель», многие 
станочники заводов электромехани
ческого, подшипникового и других 
предприятий нашей области.

Решающее значение для успеш
ного завершения семилетки имеет 
выполнение плана нынешнего го
да. Это не только заверша
ющий, но и самый, так сказать, 
полновесный год семилетки. Пла
новые задания большинства наших 
предприятий на нынешний год в 
полтора, а то и в два раза превос
ходят планы первого года семилет
ки.

Закончилось первое полугодие. 
Большинство предприятий и про
мышленность области в целом ус
пешно вышли на финишную пря
мую семилетки. Полугодовой план 
выпуска валовой продукции про
мышленность области выполнила 
на 101,5 процента, сверх плана 
выдано продукции более чем на 3 
миллиона 700 тысяч рублей. Вы
пуск продукции по сравнению с 
Первым полугодием прошлого го
да увеличился на 4,6 процента. От
радно, что абсолютное большинст
во отраслей промышленности обла
сти успешно завершило первую 
половину последнего года семилет
ки.

И все же мы не сумели до конца 
преодолеть очень крупные недо
статки, имеющиеся в деятельности 

'нашей промышленности, не моби
лизовали до конца резервы.

По-прежнему у нас велико число 
отстающих. Их стало меньше по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года, но их все еще слиш
ком много. Каждое пятое предпри
ятие не выполнило полугодового 
плана выпуска продукции.

Большую тревогу вызывает от
ставание некоторых крупных пред
приятий. Первый раз за все годы 
семилетки не выполнила полугодо
вой план промышленность Киров
ского района Томска. Большая ви
на в этом коллектива одного из 
наиболее крупных предприятий об
ласти—завода «Сибэлектромотор ». 
Если бы моторостроители выполни
ли план, не говоря уже о своих 
обязательствах, район дал бы 
сверхплановой продукции на не
сколько сот тысяч рублей.

А ведь завод ходит в отстающих 
не один месяц. Более того, завод 
не наращивает мощности, а даже 
снизил выпуск продукции по срав
нению с первым полугодием прош
лого года. Кировскому райкому 
партии давно уже следовало бы 
глубоко разобраться с причинами 
отставания флагмана промышлен
ности района, помочь коллективу 
устранить узкие места, мобилизо
вать имеющиеся резервы, которых 
у моторостроителей очень много. 
Но этого пока не сделано.

В числе отстающих оказались 
также Верхнекетский, Тегульдет 
ский и Парабельский районы. В 
каждом из них есть также «устой
чивые» отстающие, которые дли
тельное иремя тянут районы назад. 
Но конкретной помощи они полу
чают очень мало. Это свидетельст
вует о крупных недостатках в ра

боте райкомов партии 
этих районов по руко
водству промышленно
стью.

Медленно умень
шается у нас и число 
любителей выполнять 
план любой ценой. На 
некоторых предприяти
ях «вал» есть, а многих 

важнейших изделий, которых ждет 
народное хозяйство, нет. Показа
тельно, что в большинстве случаев 
не выполняются задания по важ
нейшим изделиям, которые опреде
ляют профиль предприятия. Элек
тромеханический завод недовыпол
нил полугодовой план по выпуску 
отбойных молотков и ручных элек
тросверл, манометровый завод — 
манометров и тахометров, электро
ламповый — электроламп, завод 
резиновой обуви и резинотехниче
ских изделий — резиновой обуви 
и т. д.

Нельзя дальше мириться с та
ким положением. Нужны не то
вары вообще, оседающие на скла
дах, а прежде всего те, которые в 
первую очередь требуются народно
му хозяйству страны и нашим за
рубежным заказчикам. Выполнение 
номенклатурного плана должно 
стать законом для каждого руково
дителя, для каждого инженера, 
техника, рабочего. Нарушение это
го закона должно рассматриваться 
как грубейшее нарушение государ
ственной дисциплины.

В этом году, следуя почину мо
сквичей и ленинградцев, передовые 
коллективы усилили борьбу за по
вышение качества продукции. 
Уменьшается число рекламаций, 
потери от брака, растет надежность 
и долговечность многих изделий.

Однако качество продукции на 
многих предприятиях остается низ
ким.

Очень велик брак, особенно на 
предприятиях металлообрабаты
вающей и машиностроительной 
промышленности. Да и как ему 
нс быть, если на многих предприя
тиях никак не могут устранить 
раскачку в начале месяца и штурм 
в конце.

В первой декаде июня, например, 
крановых электродвигателей на 
заводе «Сибэлектромотор» было 
выпущено в шесть раз меньше, 
чем в третьей декаде. Тахометры 
в первой и второй декадах на мано
метровом заводе почти не выпус
кались. Зато в третьей декаде ме
сячный план по ним был выполнен 
на 60 процентов. Почти такие же 
контрасты на выпуске отбойных 
молотков, ручных и колонковых 
электросверл, шпал и многих дру
гих изделий. Разве можно всерьез 
говорить при таких порядках о 
борьбе за отличное качество про
дукции, о внедрении метода сара
товцев, который прежде всего тре
бует планомерной и умелой орга
низации производства?

Идет второе полугодие завер
шающего года семилетки. Многое 
нужно сделать работникам про
мышленности области, чтобы до
стойно прийти к финишу важней
шего рубежа на пути создания ма
териально-технической базы ком
мунизма.

Необходимо тщательно разоб
раться с положением дел на каж
дом предприятии, не откладывая, 
взяться за устранение узких мест, 
за умелое использование всех име
ющихся возможностей и резервов. 
Пусть к концу семилетия у нас не 
будет ни одного отстающего пред
приятия по всем количественным и 
качественным показателям, пусть 
сильные помогут слабым! Широко 
развернув соревнование, мобилизо
вав нащи энергию, умение, инициа
тиву и настойчивость, досрочно за 
вершим последний год семилетки!

ВСТРЕЧИ
на саратовской 

ЗЕМЛЕ
САРАТОВ, 13 июля. (ТАСС). 

Прибывший сегодня сюда проез
дом из Волгограда член Президиу
ма ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. Косы
гин большую часть дня провел у 
балаковских химиков и строите
лей Саратовской ТЭС на Волге.

На Балаковском химкомбинате 
он знакомился с ходом строитель
ства новых производств, а  также 
с работой действующих кордных 
предприятий. На строительстве 
Саратовской ГЭС глава Советско
го правительства подробно инте
ресовался ходом работ по соору
жению станции.

Вернувшись из Балакова, А. Н. 
Косыгин осмотрел недавно всту
пивший в эксплуатацию трехки
лометровый саратовский мост че
рез Волгу, отмстив большую ра
боту строителей и важное эконо
мическое значение этого сооруже
ния. Он посетил одно из передо
вых предприятий области —  Эн- 
гельсскйй завод искусственного и 
синтетического волокна, где зна
комился с производством капроно
вого шелка эластик, побывал на 
полях совхоза «Энгельсский».

При посещении строящихся и 
действующих предприятий Пред
седатель Совета Министров СССР 
беседовал с рабочими, специали
стами, руководителями произ
водств, интересовался условиями 
труда и быта.

К  п р е д с то я щ е м у  в и зи ту  
в С оветский  С ою з презид ен та  

О б ъ ед ин енной  А р а б с ко й  
Р е с п у б л и к и  

Г а м а л ь  А бд ель  Н асера
Как известно, президент Объ

единенной Арабской Республи
ки Гамаль Абдель Насер был 
приглашен Президиумом Вер
ховного Совета СССР и Совет
ским правительством посетить 
Советский Союз с официальным 
визитом и принял это приглаше
ние. $

В соответствии с достигнутой 
договоренностью, президент На
сер прибудет с официальным 
визитом в Советский Союз 27 
августа 1965 г.

(ТАСС).
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В П р е з и д и у м е  
Верховного Совета СССР

За крупные достижения в развитии производства пла
стических масс и в связи с 2 5 0-летнем со дня основания 
Президиум Верховного Совета СССР Указом от 13 июля 
наградил Охтинский химический комбинат Ленинградско
го совнархоза орденом Ленина.

Награждены также орденами и медалями СССР 75 ра
бочих, инженерно-технических работников и служащих 
комбината.

~ (ТАСС).

ДНЕВНИК * 
ЗАГОТОВКИ КОРМОВ

Колхозам и совхозам области 
предстоит заготовить нынче 
279.000 тонн сена и 734.000 
тонн силоса.

Во многих хозяйствах с 
первых дней заготовки кор
мов взяли хорошие темпы. 
Лучше других ведут зеленую 
жатву в хозяйствах Кожевни- 
ковского района. Здесь к 12 ию
ля скошено 6.910 гектаров трав 
и застоговано 5.042 тонны се
на, или 20,7 процента к плану.

На втором месте — томичи. 
В хозяйствах Томского района 
скошено 9.157 гектаров трав и 
засто1свано 5.929 тонн сена, 
или 15,2 процента к плану.

Труженики Шегарского рай
она застоговали 2.749 тонн се
на — 15 процентов к плану, 
Зырянского района — 1.968 
тонн, или 9 процентов к плану, 
Чаинского района — 1.889
тонн (11,5 процента к плану).

Но есть еще хозяйства, где 
до сих пор медлят с косовицей 
трав па сено и силос. К 12 ию
ля по области скошено на сено 
всего 45.000 гектаров трав и 
застоговано около 23.000 тонн 
сена — немногим более 8 про
центов к плану.

Хозяйства Асиновского и 
Первомайского районов распо
ложены по соседству. Травостой 
на полях этих районов одинаков, 
а темпы косовицы разные. За 12 
дней июля асиновцы. скосили на 
сено 2.335 гектаров трав, а пер- 
вомайцы — лишь 1.220 гекта
ров. Первые застоговали 1.070 
тонн сена, вторые — в четыре 
раза меньше. По плану перво- 
майцам надо заготовить 12.184 
тонны сена. В стогах пока 273.

Известно, какие богатейшие' 
сенокосные угодья в Колпашев- 
ском, Кривошеинском, Пара- 
бельском и Молчановском рай
онах. Все здесь благоприятству
ет сенокосу — отличный траво
стой, хорошая погода. Но имен
но в этих районах самое боль
шое отставание.

Никки в области и темпы за
кладки силоса из дикорастущих 
трав и клевера. Его заготовлено 
всего 40 000 тонн, или 5,5 про
цента к- плану.

Настало время от слов пере
ходить к делу. В каждом колхо
зе и совхозе, на каждой ферме 
надо использовать все возмож
ности и резервы для того, что
бы заготовить до начала убор
ки зерновых как можно больше 
кормов.

ЖАТВА НА ПОЛЯХ СТРАНЫ
Нарастают темпы жатвы. Но 

степным дорогам юга страны спе
шат к элеваторам машины с зер
ном нового урожая. Более одного 
миллиона пудов озимой пшеницы, 
ячменя, гороха засыпали в закро
ма Родины колхозы и совхозы 
Дона. На участках, где-колосовые 
выдались низкорослыми, механи
заторы укладывают их в сдвоен
ные валки. Это позволяет без по
терь собрать урожай, повысить 
производительность комбайнов 
при подборе и обмолоте валков. 
Счет второму миллиону пудов от
крыли хозяйства Одесской обла
сти. Начали продажу хлеба госу
дарству труженики Донецкой обла
сти. Около тысячи тонн зерна до
ставили на элеватор сельхозарте
ли Володарского района.

Многие хозяйства Крыма ведут 
жатву в едином комплексе: после 
прохода уборочных агрегатов по
ле остается чистым. Комбайны обо
рудованы измельчителями соломы. 
За каждым из них закреплены 
3 — 4 тракторные тележки. Со
лома собирается и скирдуется воз
ле животноводческих ферм. На 
освободившихся полях появились 
пахотные агрегаты.

Хорошие хлеба уродились в ос
новной житнице Армении —  Ара
ратской долине, где на обширных 
орошаемых массивах размещены 
наиболее высокоурожайные сор
та пшеницы.

Среди хозяйств Дагестана, до
ставивших на элеваторы мйллион 
пудов зерна, первыми выполнили

план и начали продажу хлеба го
сударству сверх задания колхозы 
и совхозы Бабаюртовского райо
на. Одной пшеницы здесь продано 
в два с половиной раза больше, 
чем было предусмотрено планом.

Сверхплановую продажу зерна 
ведут многие хозяйства Северной 
Осетии. Труженики сельхозартели 
имени Ленцна Кировского района 
уже доставили на элеваторы свы
ше 26 тысяч пудов отборной пше
ницы —  больше, чем было ее 
продано за весь прошлый год.

К уборке хлебов приступили 
земледельцы Западного Казахста
на. В Джамбулской области фронт 
жатвы переместился из жарких 
долин в прохладные районы пред
горий.

Пришла уборочная страда и на 
просторы саратовского Поволжья. 
Колхозы и совхозы области полу
чили к началу уборки хорошее 
подкрепление: более 8 0 0  комбай
нов СК-4. Число жаток здесь 
возросло с 13 до 15 тысяч. Поло
вина из них —  широкозахватные.

Быстрыми темпами ведут косо
вицу, подбор и обмолот валков ме
ханизаторы Луганской, Запорож
ской и других областей Украины. 
Повсеместно развернулось сорев
нование за проведение уборки в 
сжатые сроки, за сохранение каж
дого килограмма зерна.

(ТАСС).

О т в е т с т в е н н о с т ь  за  у р о ж а й
На днях на Томской областной 

сельскохозяйственной опытной стан
ции в Кожевникове состоялся семи
нар по вопросам подготовки к убор
ке урожая и проведения жатвы. В 
нем участвовали секретари райкомов 
партии, начальники, инженеры, аг
рономы районных и межрайонных 
управлений сельского хозяйства, уп
равляющие районными объединения
ми и отделениями «Сельхозтехники».

Первым на семинаре выступил с 
докладом директор областной сель
скохозяйственной опытной станции 

Н. И. Русинов. Оа отметил в своем 
выступлении, что начало жатвы на
ступит нынче недели на две раньше 
обычного. Во второй половине лета 
ожидаются осадки. Поэтому нужно 
ускорить подготовку техники, при
способить комбайны для косьбы низ
корослых хлебов и работы в сырую 
погоду.

По погодным условиям ожидается 
большая подсада в овсе. Поэтому на
до быть готовым к тому, что овес 
придется убирать раздельно. Пшени
цу и ячмень, по-видимому, удастся

НА СНИМКЕ: Чтобы сократить потери при уборке урожая, работ
ники областной сельскохозяйственной опытной станции сделали много 
полезных приспособлений к комбайну СК-3. О них и рассказывает 
участникам областного семинара заведующий отделом механизации 
станции А. Е. Трунов.

л* Фото С. Дмитриева.

убрать прямым комбайнировани- 
ем. Для косьбы гороха лучше 
всего использовать обыкновенные 
комбайны, оборудованные расширен
ными подборщиками.

Уборке кукурузы и скирдованию 
соломы механизаторы должны уде
лить особое внимание. Урожай куку
рузы будет нынче выше, чем тот, что 
у нас получали за последние пять 
лет. Лето в этом году засушливое. 
Трава выгорает. Поэтому каждый 
центнер корма должен быть на сче
ту. Во время уборки урожая надо 
постараться заскирдовать всю соло
му. На этой работе можно использо
вать механизированные звенья,, ко
торые заняты сейчас на заготовке 
кормов. В таком звене должны быть 
три —  четыре волокуши, стогомета
тель и два стогоправа.

Много места в своем докладе 
Н. И. Русинов уделил дальнейшему 
совершенствованию культуры земле
делия, роли химической прополки и 
протравливания семян, другим мето
дам повышения урожайности зерно
вых.

Заведующий отделом механизации 
областной сельскохозяйственной стан
ции А. Е. Трунов рассказал присутст
вующим о наиболее целесообразной 
организации труда механизаторов на 
уборке. В хозяйствах Еожевников- 
ского и Шегарского районов хорошо 
зарекомендовали себя поточный ме
тод уборки хлебов и крупногруппо
вое использование комбайнов. Опыт 
кожевниковцев и шегарцев в прош
лом году был широко использован во 
многих районах нашей области. В 
чем его суть? Все осенние работы на 
полях в комплексе ведут члены ком
байновых отрядов по уборке зерно
вых, механизированных отрядов по 
стогованию соломы, а также отрядов 
по сеиу озимых, уборке силосных 
культур и подъему зяби.

Крупногрупповое использование 
техники снижает затраты, повышает 
производительность труда механиза
торов. Когда весь цикл сельскохо
зяйственных работ строится по прин
ципу потока, неорганизованности нет 
места.

Техническое обслуживание машин 
производится на месте их работы.

Для группы комбайнов выделяются 
два человека, которые готовят «степ
ные корабли» к работе и делают 
мелкий ремонт. Отряды обслуживает 
и походная мастерская, имеющая 
электросварочный аппарат.

Начальники отрядов должны наз
начаться заранее, чтобы они могли 
проследить за подготовкой техники 
к жатве.

Участникам семинара показали, 
как переоборудовать комбайн СК-3 
для уборки низкостебельных хлебов. 
Переоборудование провести нетрудно, 
и оно до минимума сокращает поте
ри зерна при уборке. Заменяется 
25-зубовая звездочка колосового 
шнека на 2 1 -зубовую, увеличивают
ся обороты колосового и зернового 
шнеков и частота колебаний клави
шей соломотряса.

Второе приспособление —  уста
новление лепесткового металлическо
го фартука вместо фабричного бре
зентового. Установление щитка над 
цельным шнеком, а также прорези
ненного ремня на мотовилах тоже 
уменьшает потери зерна.

Все хозяйства остро ощущают не
хватку аккумуляторов. Их хорошо 
заменяют пусковые двигатели, уста
новленные на комбайнах.

О том, как лучше оплачивать труд 
механизаторов, рассказал участникам 
семинара начальник планово-эконо
мического отдела областного управ
ления сельского хозяйства А. И. 
Сильченко.

По вопросам организации семено
водства и ведения работ на токах 
выступил главный агроном област
ного управления сельского хозяйства 
В. ,М. Головин.

Секретарь Еожевниковского рай
кома КПСС Ф. М. Плотно - поделился 
опытом организации массово-полити
ческой работы на уборке урожая.

Председатель колхоза имени Лени
на Еожевниковского района Н. П. Ро
гожкин сделал сообщение о рабочем 
плане проведения уборки урожая в 
сельхозартели.

В работе областного сельскохозяй
ственного семинара принял участие 
первый секретарь обкома ЕПСС тов. 
Марченко И. Т.

Я. ЕФИМОВ.

И д у т  п о е з д а

— Майна! Вира! Еще немножко майна, чуть-чуть в и-

п о д  м о с т о м

ра, почти уговаривает бригадир монтажников Петр 
пукалсв. и , ухватившись за край 17-тонной балки, он под
талкивает ее в приготовленное ей гнездо.

Началось перекрытие пролетов путепровода через же
лезнодорожные пути по Иркутскому тракту.

И теперь уже рельефно виден облик будущего моста- 
путепровода. Это будет красивое инженерное сооруже
ние. От самых ворот подшипникового завода начинается 
восхождение вверх по пягисотметровой насыпи путепро
вода. Насыпь набегает на железобетонные перекрытия, 
возвышающиеся над железнодорожными линиями. Теперь 
представьте, что все это покрыто широкой лентой асфаль
та, по которой бегут автомашины, торопятся трамваи. Да, 
трамваи. Потому что из девятнадцатиметровой полосы 
проезжей части 7 метров отводится для будущего 
трамвая. Красоту этого сооружения подчеркивают устрем
ляющиеся ввысь 44 опоры светильников с ртутными лам
пами. А за ограждениями начинается зеленый ковер от
косов насыпи.

Таким сегодня вырисовывается облик путепровода. Та
ким он будет через месяц.

Коллективы мостопоезда № 804 и мехколовны № 64, 
строящие это сооружение, взяли обязательство открыть 
движение по путепроводу ко Дню строителя. Путепровод 
будет построен за 4 месяца. Это по меньшей мере в три 
раза быстрее расчетного времени. Темпы строительства

поражают быстротой. Но только когда познакомишься с 
объемами уже выполненных работ, ощутишь размах дел.

Лишь одного грунта было уложено около 150 тысяч 
кубометров, .заново построена железнодорожная ветка на 
подшипниковый завод, перенесены десятки линий связи и 
электроснабжения. И это только подготовительные рабо
ты, не считая возведения самого четырехпролетного моста.

Отлично работают бригады монтажников Петра Кука- 
лева, Владимира Тямкина и Григория Ковшова, энтузиа
стами показали себя рабочие коллектива мехколониы 
№ 64. И все-таки им было бы не под силу поднять такой 
объем работ. На помощь строителям пришли многочислен
ные коллективы предприятий и организаций города. 
Круглые сутки, не останавливаясь ни на час, шли и шли 
машины с грунтом. За рулем машин сидели шоферы 
автохозяйства № 3. Успев только умыться и перекусить 
с дороги, торопились с поездки на стройку паровозники 
станции Томск-П. Хорошо поработали учащиеся и препо
даватели железнодорожного техникума, коллектив под
шипникового завода.

Организатором и подлинным руководителем всех дел 
на стройке стал городской общественный штаб стройки. 
Четкость, деловитость и строжайшее соблюдение графи
ка ;— закон стройки.

Радует не только размах, но и продуманность строи
тельства, Путепровод крайне нужен для горо

да. Он обеспечит бесперебойное движение транспорта 
по одной из самых оживленных транспортных магистра
лей, сэкономит для томичей драгоценное время. Но глав
ная цель стройки не заслонила забот о красоте, благо
устройстве и удобствах, которые можно создать для жи
телей этого района. Томичи помнят, что у переезда вплот
ную к дорожному полотну подходили овраги. Сейчас их 
нет. На месте оврагов разбивается сквер. На его трех 
террасах уже оборудуются спортивные и детские площад
ки, прокладываются асфальтированные дорожки, готовят
ся к посадке цветы, кустарники и деревья.

Строительство трамвая по Иркутскому тракту еще бу
дет планироваться, а уще сейчас на путепроводе готовят
ся к укладке трамвайные пути. Не забыли и о безопас
ности переходов через улицу в районе подшипникового за
вода. Впервые в истории Томска намечается строитель
ство пешеходного тоннеля. Тоннель будет облицован кера
мической плиткой, батареи центрального отопления дадут 
ему тепло, загорятся в нем искусно вмонтированные све
тильники электроосвещения. Красиво и удобно. Все это 
будет. Но сегодня, когда только что перекрыт один из про
летов моста, строители с нетерпением ждут первого поез
да. Вот он, постукивая на стыках, входит под мост. И е 
ушах строителей долго долго отдается приветственный гу
док паровоза,

Л. СЕЛИВАНОВ.

О Т К Л И К И  

Ч И Т А Т Е Л Е Й

СДЕЛАЕМ 
свою деревню 

КРАСИВОЙ
Г о р я ч  оД О Б Р О Е  п о д д ер ж  и-

г~  ̂ ваем доброе

Д Е  А  О  начиная и е 
бол ы п ед  о- 

роховских депутатов. Сделать на
ши деревни красивыми, благоуст
роенными —  мечта каждого депу
тата.

Мы кое-что начали делать. Ра
боты по благоустройству поселка 
возглавляют депутаты Г. П. Еази- 
мир, Е. Н. Абатурина, М. Д. Тка
ченко, Н. Н. Логачева. Организо
вали воскресник по заготовке и 
распиловке леса для . тротуаров. 
Заготовлено его 60  кубометров, 
А теперь сделано 3 8 0  погонных 
метров новых тротуаров, 1 5 0  по
гонных метров штакетных ограж
дений.

В деревне выкопано два новых 
колодца, отремонтированы ста
рые.

Силами общественности закан
чиваются штукатурные работы 
в здании нового школьного ин
терната на 50  мест, строитель
ство столовой.

Депутаты и общественность 
стараются быстрее выполнить на
меченный план благоустройства' 
села.

С. типсин,
председатель Саровского сель
ского Совета Колпашевского 
района.

ВКЛЮЧАЕМСЯ 
В СОРЕВНОВАНИЕ
Встретить пятидесятилетие Ве

ликого Октября не только добры
ми трудовыми успехами в труде, 
но и большими сдвигами в благо
устройстве сел, подъеме культур
ного уровня жизни сельского на
селения —  дело важное. Мы, как 
и болыиедороховские депутаты 
из Асиновского района, тоже на
чали поход за благоустройство сел 
и деревень. Это по сути дела еще 
нерешенная проблема.

Мы начали с расчистки улиц. 
Председатель культурно-бытовой 
комиссии А. Гузеева, члены ко
миссии А. Адамчук, Н. Салей и 
другие провели большую разъяс
нительную работу среди населе
ния. Надо строить тротуары, а 
улицы захламлены. Многие кол
хозники по сложившейся вредной 
привычке сваливали у  своего до
ма на улице бревна и на улице 
же их распиливали на дрова, а 
некоторые и в поленницы-тО скла
дывали их на улице, будто для 
этого во дворе места не хватало.

Надо выкопать три колодца. 
Один уже готов, два других сде
лаем к осени. Отремонтировано 
девять колодцев.

Сельский Совет организовал 
ремонт дорог. Но все это лишь 
начало большой работы по благо
устройству. Сделать надо еще 
многое: построить тротуары,
озеленить деревни и т. д.

Мь; включаемся в соревнование 
за благоустройство деревень и по
стараемся к пятидесятилетию Ве
ликого Октября сделать наши де
ревни красивыми.

Н. ПРОКОПЧУК,
председатель Тунгусовского
сельсовета
района.

Молчановского

*
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В Москве на Выставка достижений народного хозяйства СССР ! 
экспонируются лучшие образцы советской пушнины и портреты ■ 
лучших охотников нашей страны.

ЧА СНИМКЕ: советская пушнина на стендах ВДНХ СССР и 
портрет нашего прославленного охотника В. Н. Кучукова из 
Каргасокского коопзверопромхоза. За сезон 1964 — 1  §65 гг. 
им добыто пушнины на 1.629 рублей.

Ф ото Д, Чернова.

Ш а г и з  б е с с м е р т и я

1,5 миллиона яиц
Птицеферма в нашем колхозе су

ществует давно, но вд-цастоящ ру  
Птицеводство как отрасль хозяйства 
давало развираться у дао лишь трд—  
четыре года дазад. Прежде всего м у  
построили новые помещения длд 
птиц, провели в них «малую меха
низации»» —  соорудили подвесдую  
дорогу двд п&двозки кормов, механи-: 
зировали подачу воды, Этого, прав-

п  .да , недостаточно. Птичницы знают,
Я aiwoM§Tw> с орденом Оладщ и медалью «§аИ то существует такие вдиддекту 

ппитоУ1/ттПриК?е11Леннь!,ми П0„ввРх ВДШШ-- Снятий кинооператорам(машин, которые позволяют механи- 
почти в полный экран, усатый, улыбающийся солдат П. И. Бережной Iзировать вое процессы Но поавчение «шагал» прямо в зал к зрителям и к заметней в втнрнии гвпрй1 р процессы, по правление
семье — сыновьям Ивану, Василию, Николаю и дочери Евдокии.” Они | а“лхоза П°Ка 6Ще Ыала 3at*QTHTC4
амеете_с.о_ своими детьми и внучатами пришли в белгородский киноте-1 0 оолегчрнии труда, i * . j.m д ___________
атр «Победа», где демонстрировался фильм «Великая Отечествен-1 Впрочем, дело не тадьдо

"“ ^ л й „ и‘ ? ^ Г » ™ ив“ „ " Г  н" ...... I 1 " ? 6ы 0 ,w o "  заведующая и щ ф в и #  к о д а м  «меня
Ивану,

входят также коотная мука, ракуш
ки, обесфтареннуй фосфат, цед.

Обилие витаминных и минераль
ных- подкормок дает нам возможность 
круглый год получать яйца с проч
ной скорлупой. При таком кормле
нии птицы не раекдевыващт снесен
ные ими яйца. Кроме тргр, у нас 
всетда^естр и микроэлементы —  хло
ристый кобальт, марганиево-кислый 
калий, антибиотики. Правильный 
подбор маточного стада, разнообраз
ное витаминное кормление принесли 
положительные результаты, Б 19(13 
году от 7 тысяч кур-несущек мы до.

и длится встреча. Но и этих мгновений хватило! нашу muotv Ручной

Феврале удорШ!Сает сабе<?т<»и- ^  съезДа П̂СС Кржбвннковского района П, М. Егорова
верид глазам В этот же день по его просьбе" кинокадр ощечатали на МССТЬ прои:«адства яиц ---- ^ -----— ----- ---------------------1
фотобумаге. И дот этот кадр ц последняя фронтовая фотография I и птичьег0 М)1са- в прош- 
И. И. Бережного перед специалистами, перед людьми, знавшими его, |И014 ГОД iq.TBKO Of реализации диц 
и родственниками. Да, эго дн, Петр Бережной, бывший 'колхозник[Ферма получила 60,3 тысячи рублей

сельхозартели «Красный Октябрь»....... ......................  прибыли. Если бы все процессы на
Вспомнили его письмо, присланное еденью 1944 года, где он еооб-! ферме были механизивованы 

щал, что вместе с другими кавалерами ордера Славы снимается в да- былГвозвосл^^ бы вдвое 
ножу риале. Щщли и приложенную к письму фотографию. Этот снимок Г  Ь возросла 0ы вдвое* 
рыл уже сходен до мелочей с кинокадром: тот и другой, вероятно, де-1 В 1963 году ш  птдцеферму наше- 
ддлись, ц рдин день,, 1

приь

М О Л О Д О Й  З А Д О Р 
Н А  Д О Б Р Ы Е  Д Е Л А

....«Быть может, дать увидит давно оплаканного сына, погибшего Г  К0ЛХ0за аая0зли ^1-200 цыплят 
МУЖа. вдова...» Слова диктора фильма уже не услышит жена солдатаI РУССКОЙ белой породы, }1з них осенью 
Анастасия Никитична. Она не дождалась встречи, но вырастила с по-1 скомплектовали маточное стадо. 0т- 
мощью советской Родины детей. Дочь Евдокия сейчас — крановщица I бор проводили очень тщательно, учц- 
на Белгородском аобошиферном комбинате, Иван — диспетчер на це-|тывали, чтобы вес каждой молодки 
ментном заводе, Василий — технолог Белгородского котлостроитель- |был не меньше килограмма двухсот

кого завода, младший, Николай -  граммов. П маточное стадо отбипа-
! Петр Бережной, солдат Великой 1ЛИ0Ь ™лько такие птицы, у которых 
Отечественной, будто провел смотр I в шеС№ месяцев закончилась линцка 
наследникам, ради счастья кото-1 й которые р цозрарте пяти с додови-- 
рых отдал жизнь.

А. ХАРИТАНОВСКИИ,
(корр. ТАСС).

Белгород.

Хорошая молодежь у нас на зава- беда, нечаста такие пожелания исхо
де. А тан ее жизни задаю* комсо
мольцы. Ifx у ндс бодее 5 0 0  чело
век. Ныне все комсомольцы со
ревнуются за коммунистический 
труд. 4 5 0  молодых, рабочих удо
стоены высокого звания ударни
ка коммунистического труда. Мно
гие слывут маяками, новаторами про
изводства^ Это убедительно показал 
прошедший на заводе конкурс моло
дых рационализаторов. В нем приня
ло участие более четырехсот молодых 
рабочих и работниц.

Заводская молодежь тянется к 
знаниям, к совершенствованию сво» 
его мастерства. Сотни молодых ра, 
бочих были слушателями кружков 
политического просвещения. Около 
двухсот комсомольцев учатся в шко 
ле рабочей молодежи, 23  человека 
бед отрыва от производства посту-, 
пили в техникумы, 52 человека —  
в высщце учебные заведения, 
прошедшем учебном году на заводе 
действовали 32  школы км иунисти- 

. веского труда. В них обучалось 
шестьсот человек.

Можно привести немало примеров, 
показывающих, как заводская моло, 
дежь умело сочетает учебу с хоро, 
шей работой в цехе, выполнением 
комсомольских поручений и увлеки-, 
тельным отдыхом.

Люое Комардиной — восемнадцать 
лет. Казалось бы, сам возраст кра 
сит человека. Но красота эта исхо
дит еще от ее характера: простого и 
упорного, скромного и настойчивого. 
Этой весной Люся окончила десятый 
класе и сейчас учится на подготови
тельных курсах в политехнический 
институт. Большие у нее мечты и 
планы, И осуществляет ода их с 
огоньком молодости.

В один ряд с ней можно поставить 
и Катю Никитину. Свой труд на за-, 
воде она тожр сочетает с учебой в го
сударственном университете, И вез-, 
де^считают ее человеком бескорыст
ной души, чутким товарищем. Когда 
одна из работниц бригады уезжала 
на курорт, то Катя со своими подру, 
гами взяла на себя все заботы о ее 
ребенке: «Отдыхать можете спокой
но, дома все будет в порядке!»' Й 
девущки попеременно присматривав 

ли за малыщом, прибирали квартдо 
РУ, Комсомольцы бригады избрали 
Катю своим' вожаком.

Нет, что и говорить, есть у нас 
на заводе крепкие молодые руки и 
беспокойные сердца. За их счет пар? 
тийная организация пополняет свои 
ряды, С их помощью мобилизует кол
лектив на успещное выполнение 
планов.

Но надо признать, что партийная 
организация сделала еще не все, что» 
бы деятельность комсомольцев имела 
полновесную отдачу. Идой раз 
приходится сталкиваться с такими 
фактами, когда комсомольцы неохот
но выполняют свои поручения. Бы- 
вают случаи, когда начало хорошего 
деда не доводится до конца, гаснет 
нри цервой же неудаче, и это вызы 
врет у нас серьезное беспокойство,

В июне, например, комитет комсо
мола рещил оказать помощь в подго
товке к открытию пионерского лагеря.
По этому поводу дважды объявлялись 
воскресники, и оба раза они откла
дывались из-за плохой явки людей.
И что хуже всего, виновниками этих 
срывов оказались сами активисты, в 
том числе член комитета ВЛКСМ 
Могильников,.

Вое рто заставляет задуматься, 
вникнуть ■. в причины, порождаю
щие серость комсомольской работы. 
Слабо развит спорт, не работают 
кружки художественной самодеятель
ности., В то же время молодежь сету
ет на скуку, В чем дело? МОЖНО ли у 
нас на наводи сделать комсрмоль- 
скую работу увлекательной? Да. та
кие возможности есть, Дирекция за
вода, партком всегда идут навстре
чу нежеланиям молодежи. Но вот

дят от самих цеховых комсомольских 
организаций. А если и вспыхнет ка
кая-нибудь искра инициативы, то 
она вскоре же угасает.

Как-то на заводском собрании 
комсомольцы решили оказать по
мощь В постройке технического вдбда 
не-та. Ваялись за полезное, стоящее 
дело, Для верности создали У себя 
общественный щтаб. После этого 
встали на тормоза. А ведь для строи
тельства кабинета все было подго
товлено заранее. Оставалось органи
зовать молодежь, провести воскрес
ники.

В другой раз комитет комсомола 
обратился с просьбой организовать 
выезд молодежи в однодневный дом 
отдыха. Были приобретены путевки, 
выделен транспорт. А утррм выяс
нилось, что для выезда • собралось 
всего пять человек.

Эти примеры показывают, что 
комсомольская организация слабо ве
дет основную работу —  орга
низаторскую. Именно по этой при
чине в деятельности комсомоль
цев много холостых оборотов. И 
тут надо отметить, что искусству ор
ганизаторской работы мы еще дале, 
ко не всегда учим комсомольских ак
тивистов, Мы нередко подменяем эту 
учебу мелочной опекой. Иной раз 
коммунисты сами берутся за те дела, 
которые с успехом могли бы решать 
члены комсомольского комитета. Тем 
самым в некоторой мере сковываем 
их инициативу.

Искусство партийного руководств 
ва комсомолом в том и состоит, что-, 
бу придать молодежной организации 
крепость ударной силы, сделать ее 
работу боевой, наступательной.

...Вот идет заседание бюро комите
та ВЛКСМ. Первый вопрос —  при-. 
ем в члены комсомола. Зачитывают
ся заявление, рекомендации, |Гро, 
сят вступающего коротко рассказать 
автобиографию. Затем обычная схе
ма: «Вопросы есть?», «Нет?», «Го, 
лоеуем!»

Нетрудно проследить, ЧТО е этого 
и начинается у нас ручеек форма
лизма. Ведь при иной подготовке на
шлись бы вопросы, замечания, по
желания, поручения. Правда, иной 
раз к вступающему обращаются с 
вопросом: «Знаком ли с Уставом
ВЛКСМ?» В ответ кивок головы или 
скромное «да». И этого вполне до, 
статочно. А на проверку выходит, 
что многие комсомольцы слабо зна» 
ют свои права и обязанности.

—  .Знаете ли Устав?— Этот вопрос 
задавался при приеме в комсомол и 
галощнице Светлане Дегодиной, и на- 
мазчицдм Люде Кувшиновой и Раве 
Шараповой. Девушки ответили на 
него положительно: читали, зн а-|
комилиоь, А на деле получилось] 
иначе. Первейшее уставное требова-^. 
ние —  трудиться честно и добросо
вестно —  не дошло до их глубокого 
сознания. Уже став комсомолками, 
девушки халатно отнеслись к своему 
долгу, совершили прогулы.

Мне думается, что Устав ВЛКСМ 
надо изучать в сети комсомольского 
просвещения, одновременно с ДРУ
ГОЙ учебной программой. Это окажет 
молодежи большую пользу, будет 
способствовать росту рядов комсомо
ла. Тогда меньше станем говорить о 
различных нарушениях дисциплины 
и уставных требований.

Кстати, к виновникам разного ро
да эксцессов мы нередко относимся 
либерально. Попробуйте исключите 

из комсомола молодого рабочего. 
Бюро райкома комсомола тут же 
«поправит» эту ошибку и, чего доб, 
рого, еще внушит секретарю завод
ского комитета о недопустимо^

ВЛКСМ. Не спорю, тут нужно быть 
осмотрительным, проявить товари
щеское внимание, взвесить все дово
ды «за» и «против».

Наблюдения дают право сделать и 
другие замечания о заседаниях ком
сомольского бюро. Как правило, на 
них больше всего решаются вопросы 
Производственного характера. Оци 

безусловно нужны. Но нельзя же 
перегружать ими повестки дня. Это 
вносит скуку, серость, я бы даже 
сказал, элементы бюрократизма, ад
министрирования.

Откуда берется такая -перенасы
щенность? Мы пробовали ее устра
нить, пробовали вносить на рассмот, 
рение бюро другие вопросы, связан
ные с бытом, моралью, досугом мо, 
лодежи. Не выходит! В повестках 
дня снова, как грибы после дождя, 
встают в ряд вопросы производст
венного характера, иной раз даже 
повторно, только что решенные на-, 
кануне.

Может быть, слабо выполняются 
принятые решения? В большинстве, 
случаев это так, Но заразительный 
пример, мне думается, исходит от 
самих паботников Ленинского райко, 
ма ВЛКСМ. Я не ошибусь, если ска-, 
жу, что на заседаниях бюро райкома 
комсомола 6 5 — 75 процентов рас-. 
ематриваемьч вопросов касаются 
чисто производственной оабптьт мо
лодежи. Не много ли это?

Надо учить наших комсомольски^ 
рожакоь интереснее строить рабо
ту с молодежью, Возможно, . стоит 
для этой цели открыть р Томске щко-| 
ЛУ комермольских актипртов, учить 
их организаторскому мастерству, во
просам воспитания.

Члены парткома учитывают все 
эти недостатки. Жцзнь комсомоль
ской организации в последнее 
время стала несколько ожив
ляться. Интересно прошло, на
пример, общезаводское комсомоль-

Г А З  П О Ш Е Л !
Первые автоцистерны, напол

ненные сжиженным газом, сдела
ли рейсы между вступившей в 
строй газораспределительной 
станцией «Пропан-бутан» и Том
ским электроламповым заводом. 
Теперь сборочные линии, стек- 
лозадивочцые щ колбонадуиные 
автоматы переходят на г а з . , «Газ 
пошел, —  говорят рабочие, —  
работать будет лучше».

СТОЛОВАЯ
В СОСНОВОМ БОРУ

Если паю придется побывать 
в Тимирязевском поселке, обя
зательно зайдите в столовую 
№ 1 орса Тимирязевского лес. 
промхоза, Вас здесь приветливо 
встретят и вкусно покормят. 
Так и должно быть. Ведь в этой 
столовой трудится коллектив 
коммунистического труда.

В обеденном зале — всегда 
чистота, уют. g  меню посетите
ли увидят сезонные блюдаТ бни 
бывают постоянно, а не от слу
чал к случаю. Всегда МОЖНО ку- 
пщц  рвежие цочдитерские из. 
делия, Во всем чувствуется вни
мание, забота о посетителях.

Кто н е эти люди, чью забо
ту ощущает каждый, зашедший 
сюда перекусить? Познакомимся 
с ними. Вот повар-брйгадир 
М. С. Васильченко, раздатчица
3- Руднева, посудница А, Дани
лова, работница 3, Чеснокова, 
кассир И. Михайлова и, конеч
но, директор Л. В. Вялых.

В книге предложений посе
тители оставили ремало ganij. 
сей, Вот, например: «J-Саждое
воскресенье мы отдыхаем в го

нки месяцев начали цестц яйца. Об
ращали мы также внимание иа цвет 
цлюва и ножен- Они должны быть 

I ярко-желтой окраски. Это означает, 
Что молодняк развивался хорошо, ор

ган изм  его в достатке обеспечен ци- 
Iтанинами группы «А», Такие куры- 
I несушки хорошо рередасут зимовку, 
[будут дава]ь яйца высокого качества.

В ГОД на каждую несушку у нас 
I приводится примерно 36 килограм- 
[мов концентрированных кормов, из 
[них 20 килограммов .— комбикорма 
|И 16 килограммов — зерновой 
Iсмеси: пшеница, овес, горох, ячмень.
I Некоторые работники птицеферм 
[считают, что основным кормом в 
[рационе ртиц должна быть пшени

ца, Мы не с<щласны 0 этим. Практи
ка показала, что от пшеницы куры 

I быетро жиреют, яйценоскость их рез
ко снижается. В оуточном рационе 

[ наших птиц обязательно есть сочные 
[корма, картофель. На зиму мы ста

раемся заготавливать как можно 
[больше витаминного корма —  бере- 
I зовые веники, крапиву," сенную му- 
|к у , хвою, В минеральный комплекс

лучили ■ b b s тысяч яиц, 
доход от птицефермы сострил 73,3  
тысячи рублей. Б прошлом году от 
9 ,8  тысячи несушек собрано 1 мил. 
лион 2 7 0  тысяч яиц,

В сожалению, мы не можем похва 
литься успехами этого года. За пять 
месяцев от 1 2 ,4  тысячи кур дока по
лучено^ 3 8 5 ,7  тысячи яиц. Год 
у нас был начат неплохо, но в марте 
мы собрали только по 3 ,5  яйца на не
сушку. Это-то и снизило общую про
дуктивность кур. Дело вот в чем. В 
феврале и марте продуктивность кур 
была особенно высокая. Но именно в 
это время на нашей ферме специали
сты произвели массовую обработку 
взрослого поголовья на выявление 
болезней. Это, конечно, не могло не 
отразиться на яйценоскости несушек. 
Мы хорошо понимаем, что такая об
работка необходима, но сколько она 
уносит яиц! Может быть, специали
стам есть смысл задуматься над тем, 
чтобы эту обработку Эффективно про
водить тогда, когда несушкам 6 ме
сяцев, и перед началом зимовки, а 
не в период наивысщей яйценоскости.

Создание высокопродуктивного ма
точного стада начинается сПравиль
ного выращивания молодняка.

В марте и апреле этого года дод~ 
хоз закупил на Кожевдощовской ин- 
кубаторно-птидоводческой станции 
2 5 .0 0 0  цыцлят. Птичницы почти ото 
процентов их сохранили. Сейчас’ сред
ний вес курочки —  8 0 0  граммов, пег 
тушка —  1 .2 0 0  граммов. Немалая

дезинфицируем его, промываем пол, 
подбеливаем перегородки, готовим 
поилки и кормушки в больщом коли
честве. Б первый месяц жр.йП 
цыцлят каждый ва? кормим модаз- 
НЯК Из почти нрвых кормущек. Поет 
ли и попили ПЫПЛята — убираем 
загрязненные поилки и кормуцщи, 
тщательно чистим, моем их, хорошо 
прооушиваем на свежем воздухе. А 
птицам ставим новые кормушки. Пе
ред вторичным кормлением иепрльзог 
ванные КРРмущки доррщо нроветрятг 
ся и станут, как новые. И так к§Жг 
дый раз.
'—  1 од Эды также считаем,

что хотя бы первую де« 
каду жизни цыплят нол 
в клетках надо мыть ежег 
дневно. Ведь для слабого
цыплячиегб оргапрмо —-
чистота прежде всего,
десятый—одиннадцатыйТолько на 

день ЖИЗНИ ЦЫЦЛЯТ применяем глу
бокую подстилку, которую меняем 
раз в 7 дней.

Температурный режим для цыплят 
такой; первые 3 — 5 дней поддерждо 
ваем в помещении температуру нр 
ниже 32 градусов терда. Затем еже
дневно снижаем ее на 1 — 2  градуса. 
При атом птичница внимательно слег, 
дит за поведением молодняка.

Кормление молодняка также не
сколько отличается у нас от обще
принятых норм. Кроме обычных кор
мов, с первого же дня даем цыплятам 
мелко рубленную морковь, на каж
дую тысячу цыплят в сутки скармли
ваем один зубок чеснока. Ведь в 
Чесноке, кроме витаминов, содержат
ся и фитонциды, предупреждающие 
заболевания,

Молодняку скармливаем много зе? 
леного и витаминного корма. С трет 
тьего дня жизни даем гидропонную* 
зелень, с пятого дня, кроме зелени, 
цыплята получают сенную труху, 
Р О йный настой, а затем" и разлицт 
нще микроэлементы.

Такое кормление, чистота помещвг 
ния и посуды обеспечивают нормаль
ное развитие модрдняка Для поподдот 
ПИя маточного стада,

Нащи главные помощники —  подт 
возчики кормов II, Т, Тарелкц, И. С, 
Дникин. Они добросоцертны в рабо
те —  всегда вовремя подвозят корца, 
ярду. А ато также важно длд соблю
дения режима дня.

Коллектив нашей фермы обязался 
в этом году получить полтора мил-

заслуга в этом М. И. Аникиной, А. В.
Свининой, А. П. Аверьяновой.

Какие методы выращивания молод- j лиона яиц, сохранить 95 процентов
няка применяются на нашей ферме’ Несмотря ра некоторое
Ппежзр в е е т  к „„„„„„ ' сВДШРие яйценоскости кур в весен?прежде всего к приему цыплят мы ние месяцы> мы увере[ш; что это
хорошо подготавливаем помещение —  | обязательство выполним.

\По следам наших-

в и с т у  п л е н ,  и  й ПОД ЛЕТНИМ СОЛНЦЕМ

раддо и питаедая в §ф§й 6Т9Д0-- 
ское собрание на тему: «Жить, отве-1 вой. Выносим' бдагодарнаоть ее
чая за все». Комсомольцы подняли | 
много вопррсов. обсуждение которых] 
носило острый характер. Они пра̂  
вильно критиковали работу комите
та комсомола, на снимая с себя вины 
за многие недостатки и упущения. 
Это собрание заметно оживило внут
рисоюзную работу.

Я рассказал о плюсах и минусах 
в работе комсомольской организа
ции, об удачах и ошибках в ее рабо
те, Они свидетельствуют о том, что 
для парткома, всех коммунистов за
вода воспитание молодежи должг 
но стать постоянной заботой. В этом 
деде нам предстоит использоватр рее 
Формы и методы партийной наботы.

А. ТУРКИН, 
секретарь парткома завода ре- 

зиновой обуви и резино
технических изделий,

работникам за чуткое отноше
ние и вкусное приготовление 
блюд».

Много внимания работе сто
ловой уделяет орс леспромхоза. 
Начальник трв, Горбунов н ggi 
ведующий отделом тов. Коршу
нов в первую очередь обеспечи
вают столовую мясньпуш, рыбны
ми. молочными продуктами, а 
Совхозы Томского района отпра
вляют сюда свежие овощи.

Есть»одна трудность у работ, 
ников общественного питания 
— вышел из строя водопровод, 
приходится воду носить ни себе, 
Знают об этом и директор лес
промхоза тов. Арчйнеков, и 
председатель рабочкома тов. 
Чичков, обещают помочь. Но 
уже два месяца дело не движет
ся е места.

Г, ДЕРЕВЯЦНИКОВ.

Томский горисполком расемот 
рел вопрос о леурем отдыхе детей 
и взрослых. Как было отмечено, в 
этом грду КировеннЙ И Ленинский 
райисполкомы кое-что сделали по 
благоустройству некоторых мест 
массового отдыха томичей. Не
сколько лунще, чем в прошлом го
ду, оборудован детский ДДЯ?к. Но
вый пляж предоставлен томичам 
На Семейкином острове.

И все же многие организации и 
учреждения, призванные заботить
ся о летнем отдыхе взрослых и де
тей, в большом долгу перед томи- 
чами. Q6 этом  И шел разговор на 
заседания Томского городского ис
полнительного комитета- Исполком 
отметил, ЧТО газета «Красное зиа- 
мда правильно критиковала недо
статки в организации летнего от
дыха детей, Представители город
ского отдела народного образова
ний и городского жилищного уп
равлений доложили исполкому: 
нри школах создано 15 оздорови
тельных площадок, а при домоуп
равлениях оборудовано 100  игро
вых площадок и спортивных го-
родков-

Вроде и немало. Но оздорови
тельные площадки при школах 
действовали только одни сезон, 
причем многие домоуправления 
формально отнеслись к организа
ции летнею отдыха учащихся: пе- 
еочннца и качалка — вот и все 
оборудование некоторых игровых 
площади, Ясно, что подросткам 
здесь заилтьсй нечем,

Плохо оборудованы и спортив
ные городки. На волейбольных и 
баскетбольных площадках нет се
ток и мячей.

Проверка, проведенная депута
тами, показала, что многие домоуп
равления по-прежнему летнему от

дыху детей не уделяют настоящего 
внимания, Они утешились тем, что 
в городе создано 100 игровых пло
щадок.

Пользуясь бесконтрольностью, 
не все учителя регулярно бывали 
на закрепленных за НИМИ площад
ках, а районо и гороно мирились 
с этим.

В стороне от организации лет
него отдыха подростков оказались 
руководители спортивных органи
заций. После выступления газеты 
председатель Кировского районно
го совета спортивных обществ 
тов, Фролов был снят с работы- 
Новому руководству совета надо 
организовать спортивные соревно 
вания на игровых площадках и в 
спортиввых городках. Ведь для 
этого НС требуется брДЬЦЩх за 
трат.

Куда пойти подросткам в горо
де? В городской сад? Там немало 
аттракционов, но каждый из них 
требует платы. Даже за то, чтобы 
посмотреть свое искаженное в зер
калах отражение, нужно уплатить.

Пойти в детский парк имени 
Пушкина? Но там «зеленая» ску
ка. Городской отдел народного об
разования (бывшая заведующая 
тов. Марута А. И,) считал, что од
ному ему не под силу организо
вать здесь отдых детей. По суще
ству парк оказался беспризорным.
Администрация городского сада и 
сюда проникла со своими платны
ми аттракционами, но они все рав
но не смогут заполнить время под
ростков.

Щджет быть, отправиться в Ла
герный сад? Ведь здесь солидный 
шеф — многотысячный коллектив 
политехнического института.

Увы, подросткам здесь делать на группу депутатов городского Се? 
нечего. Сад запущен. Он стал при-1 вета.

станищем компаний любителей
«выдать и закусить»- 

На многих игровых площадках 
ч В спортивных грродкзх домоуп
равлений по-прешему Ий ВИДНО 
комсомольски? организаторов, Где 
же ОНИ? Редакции ждет ответа от 
Томского горкома РЛВСМ- 

Многие ребята бывают в месте? 
массового отдыха взвеслых, где 
МОЖНО было бы организовать спор
тивные игры, однако для ЭТОГО ИСТ 
инвентаря. Горпромторг не орга
низовал прокатные пункты В ме
стах Летнего отдыха, он все еще 
«обдумывает это мероприятие».

Исполком городского Совета 
указал Кировскому и Ленинскому 
райисполкомам на недостатки в 
организации летнего отдыха и 
предложил в ближайшие дни устра
нить их.

Гороно предложено установить 
контроль за работай воспитателей 
с детьми, горжилунрзвдвнию и 
райжилуправлениям — обеспечить 
игровые площадки и спортивные 
городки необходимым оборудова
нием, горпромторгу и заводу бы, 
то б о й  техники предложено органи
зовать прокатные ДУНКТЬ! в (доста? 
массового отдыха взрослых и де; 
тей.

ИсцодКРМ предложил проректо
ру политехнического института по 
административно -хозяйственной ча
сти тов. здйцорскрму в короткий 
срок навести порядок в Лагерном 
саду, Заместителю председателя 
горисполкома тов, Тан'асейчук Цщ 
ру'чено в ближайшие диц решить 
вопрос о шефстве над детским пар; 
ком имени Пушкина.

Контроль за выполнением меро
приятий но организации летнего 
отдыха взрослых и детец возложен

отп такого явления. А зря! Нам
нужна принципиальная требователь 
ность в работе с молодежью. Неза
чем «переубеждать» того комсомоль
ца, кто своими поступками неодно
кратно пятнает звание члена

Как организована агрохимическая 
служба в СССР? Как осуществляется 
решение CpBgT6«oro правительства о 
химизации сельского хозяйства? Что 
нового вндсят Р колхозное И совхоз
ное производство зональные агрохими
ческие лаборатории? На эти и другие вопросы в беседе с корреспондентом 
Агентства печати «Новости» ответил нэчзлЬНИН отдела агрохимической 
службы Главного управления ре химизации сельского хозяйства МИЧИ= 
стерртва сельского хозяйства СССР Юрий Васидьеоин Топтыгйи,

АТРОХИМИЯ И ЗЕМЛЕДЕЛИЕ
— С каждым годом значительно 

увеличивается производство мине
ральных удобрений и химических 
средств зашиты растений, улуч
шается их качество, разнообразней 
становится ассортимент, — сказал 
В. Топтыгин, — Б текущем году 
будет поставлено сельскому хозяй
ству 28,5 миллиона тонн минераль
ных удобрений почти на одну 
треть больще по сравнению е 1964 
годом. Государство взяло на себя 
основньщ расходы по проведению 
работ," связанных с коренным улуч
шением седьЕЖРХОзяйстйенных зе
мель стрэпы, В опубликованном не
давно постановлении ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР сказано, 
что мероприятия по мелиорации, 
известкованию кислых и гипсова

нию солонцовых прчв, включая 
стримрст Ь известковых удобрений 
и гипса, транспортировку их на 
поля и другие работы, произво
дятся за счет государства.

В стране созданы 'зональные аг
рохимические лаборатории. Для 
них строятся служебные и жидые 
помещения, готовятся специалисты 
с высшим и средним образованием. 
Лаборатории оснащаются необхо- 
димой аппаратурой, Советские кон, 
структоры й приборостроители соз
дали поточный линии для массо
вого анализа почв. Такая техника 
дает возможность в кратчайший 
срок выполнить огромный объем 
агрохимических исследований, на 
что раньше потребовались бы годы.

Весна в этом году пришла е за

позданием, и все же работники зо
нальных агрохимических лаборато
рий с помощью специалистов иселе- 
доватедьских я учебных инбтиту- 
трв на .всей территории Украины, 
Молдавии, Белоруссии, Латвиец 
Литвы, Эстонии, Армении ц почти 
всех областей РСФСР закончили 
крупномасштабное исследование 
дочв. Колхозы и совхозы получили 
почвенные карты и агрохимичеение 
Картограммы.

Зональные агрохимические ла
боратории — основное звено агро
химической службы Советской 
страны, Они изучают свойства 
ПРЧВВО всех колхозах и совхозах 
еврей зоиы, закладывают нолевые 
ОПЫТЫ, определяют эффективность 
тех ИДИ иных удобрений и химиче
ских средств защиты растений и из 
основании полученных данных да
ют практикам научно обоснован
ные рекомендации.

В каждой зональной агрохими

ческой лаборатории ■ трудится в нованньте рекомендации распреде- ереднем пятьдесят специалистов с  ------ -  «..ннн .и  .ыщнйк
высшим и средним образованием. 
Это небольшой коллектив, но он 
опирается р своей работе на по
мощь мцогих специалистов смеж
ных исследовательских учрежде
ний, а также колхозов и совхозов, 
и это обеспечивает успех дела'."

Кроме зональных лабораторий, 
создаваемых в стране, в Москве 
при Всесоюзном научнд-исследова- 
тельском институте удобрений и 
агропочвоведення организована 
Центральная контрольная агрохи
мическая лаборатория. Она являет
ся методическим центром агрохи
мической службы GOCP. В Мини
стерстве сельского хозяйства СССР 
образовано Главное управление по 
химизации сельского хозяйства. 
Эти учреждения РУКОВОДЯТ дея
тельностью зональных лаборато
рий, разрабатывают научно ’ обос-

ления минеральных удобрений Ч 
других химических средств с уце- 
трм природно-экономических уело, 
виц каждого района страны, коор, 
дшшрущт исследовательскую рабо, 
ту в области химизации сельского 
хозяйства,

Что ДЗОТ агрохимическая сд.уж, 
бр сельскому ХОЗЯЙСТВУ?

Она помогает прдеврдам наибо
лее эффективно использовать удоб
рения й химические средства 33, 
щиты растений, "улучшить ~ каче, 
етво кормов для сельскохозяйет, 
венных животных.

Теперь не «на глазок», как это 
было раньше, а со знанием особен, 
ностей почвы каждого поля со, 
ВВтские -земледельцы применяют 
минеральные удобрении, улучша, 
ЮТ режим питания растений и но, 
вышащт урожайность селдокохо, 
зяйственных культур. '
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ТОМИЧИ- 
ПОБЕДИТЕЛИ ЗОНЫ
С 7 по 11 июля в поселке Са- 

муськи проводились зональные со
ревнования по подводному спорту. 
Помериться силами съехались 
команды Новосибирска, Иркутска, 
Кемерова, Омска и Красноярского 
края. От Томской области выступа
ли две команды. Томским аквалан
гистам пришлось немало потру
диться, чтобы завоевать право за
щищать честь Сибирской аещы на 
республиканских соревнованиях. 
После четырех личных упражне
ний и одного командного команда 
Томск-1 (СКАТ-1) набрала 13.763 
очка и завоевала звание чемпиона 
Сибири, На втором месте команда 
Томск-И (СКАТ-2)— 11.567 очков. 
Третье место досталось молодо)), 
нб уже сильной команде Краснояр
ского края — 10.174 очка.

В личном зачете чемпионом зо 
ны среди мужчин стад студент 
университета Н. Яковлев (Томск-1). 
Его результат—2.996 очков. Чем
пиону области научному работнику 
СФТИ В. Жданову на этот раз до
сталось второе место — 2.946 оч
ков. На третьем месте — молодой 
спортсмен из Норильска В. Бонда
ренко (2.879 очков). Среди жен
щин сильнейшей оказалась но- 
рндьчанкэ В. Н. Гойлока (2.453 оч
ка.) Второе место у учащейся Том
ского приборостроительного техни
кума В. Рубиной (2.241 очко) и 
третье — у студентки университе
та Н. Юрковой — 1.975 очков.

Итак, за звание чемпиона 
РСФСР будет бороться томская 
команда СКАТ-1 в составе В. Жда
нова, В. Титова, Н. Юрги, 
И. Яковлева, Б. Рубиирц и И. Юр
ковой.

М, УРАЗОД.

ХЕЛЬСИНКИ. 13 июля, Спец, 
корр. ТАСС Д, Ершов и А. Киелов 
передаю:?:

Сегодня четвертый день работы 
Всемирного конгресса зц МНВ; На
циональную независимость и все:
общее разоружение. С утра возобновили свою работу комиссии, при
ступившие к выработке документов конгресса.

До глубокой ночи продолжалось вчера внеплановое пленарное засе
дание конгресса. В выступлениях делегатов на атом заседании нашли 
Отражение глубокое возмущение и гнев мировой общественности, 
вызванные агрессией США во Вьетнаме.

С исключительной силой прозвучало обвинение американскому им
периализму в. речи делегата США К. Гудлета.

Ничто не может оправдать действий правительства СЩА, заярил 
американский делегат,

Гудлет рассказал о росте в США движения протеста против агрес
сивного курса Еанщнгтона, о растущих связях этого движения с дви
жением аа гражданские права в США.

Мы, продолжал американский представитель, будем неустанно бо
роться за то, чтобы правительство США вступило в переговоры с На
циональным фронтом освобождения Южного Вьетнама, который на 
деле выражает волю всего южновьетнамского народа.

Вон американских империалистов из Вьетнама! этот призыв зву
чит сейчас во всем мире, заявил с трибуны конгресса глава делегэ-

ПРЕСЕЧЬ АГРЕССИЮ ИМПЕРИАЛИСТОВ!
И щ  В с е м и р н о м  

%ОП%рвесе в Хельсинки
цци Енденедии е , Марталорава. Индонезийский народ и правитель
ство Индонезии, продолжал он, готовы дацрдаить в0 Вьет-дам свод 
войска и вооружения, чтобы помочь вьетнамскому народу изгнать 
аморнканрких империалистов из, евдрй страны.

ГГредставИтедь Гвинеи А. Ддалло передал конгрессу приветствие 
от президента Гвинеи лауреата Ленинской премии «За укрепление ми
ра между народами» Оеку Туре и выразил далидарноеть Гвинеи со 
всеми борющимися народами.

Представитель президиума конгресса Паливад (Индия) сообщид, 
цто ежедневно в адрес Фёрума мира поступает много приветственных 
нреданий из'нее? стран. Он зачитал, в частности, послания от коро
левы Бельгии Елизаветы и председателя Совета министров МНР 
Ю- Цеденбала.

Кубинский делегат X. Маринельо 
выразил солидарность Кубы с ос
вободительной борьбой вьетнамско
го народа и потребовал прекращег 
ния агрессии США в Юго-Восточ
ной Азии, а также в Конго, Доми

никанской Республике и. других районах земного, шара.
Глава китайской делегации Чцр И-адин значительную часть своей 

речи посвятил осуждению агрессивной политики США. Вместе с тем 
он использовал своё выступление для повторения тезисов китайской 
пропаганды о «беспринципности» политики мирного сосуществования, 
которая будто бы означает уступку империалистическим агрессорам.

Подобные высказывания китайского делегата, заявил представи
тель Польши профессор Клафкавский, наносят ущерб нашему движе
нию. Хорошо известно, что политика мирного сосуществования под
разумевает борьбу против империализма й действия в поддержку на
ционально-освободительного движения и, в частности, вьетнамского 
народа. Польский делегат резко осудил в этой связи попытки внести 
раскол в работу конгресса и всемирного движения за мир.

В конце пленарного заседания выступили представители борющей
ся Африки, рассказавшие делегатам об осроДодительцом движении и 
борьбу народов Французского Сомали, Мозамбика, Днго^пц и Порту- 
гальской Гвинеи против колонизаторов.

Вчера в^знак протеста против клеветнического выступления албан
ского представителя советская делегация в первой комиссии конгрес
са покинула зал заседаний да то время, пока выступал этот делегат.

Ш 1 - Я А
г е К Е Ж А

братских 
с о ц и а л

странах 
и з м а

Вести отовсюду
В:, Тбилиси проходят соревнова

ния да дервеюТЭР центрального со
вета спортобщества «Буревестник» 
по волейболу среди мужских 
команд профессорско-преподава
тельского состава. Команда Томска, 
выигран со счетом 3:1 у команды 
Челябинска и со счетом 3:0 у 
команд-Оренбурга, Пензы и .Волго
града. выдала ft финал -'соревнова
ний ц будет оспаривать первое — 
четвёртое мерта вместе с команда
ми Тбилиси, Горького и Москвы,

☆
В Ндросибирсда проходят зональ

ные соревновании по тяжелой ц 
легкой атлетиде в зачет -щ летней 
спартакиады профсоюзов РСФ0Р. 
Среди тяжелоатлетов легчайшего 
веса четвертое место занял Анато 
лий Свиридов, тоцарь Цакчарского 
объединения «Сельхозтехника». 
Студент Тдмского пединртитута Ни
колай Волков в беге на 110 м с 
барьерами занял третье место со 
временем 15,3 сек. Это — новый 
рекорд нашей области.

☆
В Хабаровске закончились зо

нальные соревнования Сибири и 
Дальнего Востока по плаванию в 
задет спартакиады профсоюзов. 
Томская команда, несмотря на’ 
неблагоприятные условия подготов
ки, заняла третье место, уступив 
соперникам лишь на длинных дис
танциях. Чемпионом зоны в ”плд- 
вАйиие на ТОО м стилем брасс стал 
студент мединститута Борис Фи
липпу с. Его время — 1 мин. 13,5 
сек; всего на 0,5 сек. меньше 
норматива Мастера спорта.

С МАРКОЙ 
БОЛГАРСКИХ 

МАШИНОСТРОИТЕ
ЛЕЙ

СОФВД Машино
строение —- совсем мо
лодая отрасль болгар
ской промышленности, 
но она уже заняла по
четное место в эконо
мике страны.

В 1964 гцду общем 
производства этой от: 
расли промышленности 
■в два раза превысил 
уровень 1960 года. В 
этом году машинострои
тельные предприятия 
дадут продукции на 20 
нроц. больше, чем в 
прошлом,

Болгарские электро
моторы, металлорежу
щие станки, электро- 
дары, силовые транс
форматоры и многие 
другие машины и обо
рудование завоевали 
добрую славу не толь
ко в стране, но и дале- 
ip»:. за.-, ее .-прёдедами.^ 
Марка.«Сделано ^Б о л 
гарии» "внушает уваже
ние. и она уверенно 
прокладывает себе путь 
на ущровой рынок. Экс
порт продукции болгар
ского машиностроения 
доставляет сейчас поч
ти одну треть всего эк
спорта страны.

Состоявшийся недав
но пленум ЦК БКП 
наметил пути дальней
шего ускоренного раз: 
вития машицоетррения. 
За предстоящее 5-ле
тие (1966—1970 гг.) 
объем продукции этой

отрасли возрастет в 2,3 
раза по сравнению с 
1965 годом.’ Это — ко
лоссальная задача, с 
решением которой свя
заны подъем экономи
ки страны и повышение 
жизненного уровня тру
дящихся.

Б НОВОЙ пятилетке 
преимущественное раз
витие получат транс
портное машинострое
ние, автомобилестрое

ние, судостроение, при
боростроение, химиче
ское машиностроение, 
производство оборудо
вания для пищевой про
мышленности.
ВЕДУЩАЯ ОТРАСЛЬ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

БЕРЛИН. Тяжелое н
т р а н ш е ш ое ¥ ашя№
строение ГДР, являю
щееся одной из веду: 
щих отраслей промыш
ленности республики, 
перевыполнило госу
дарственный план за 
первое полугодие теку: 
щеш' года. -Возросло
ПРОИЗВОДСТВО прОДУК:
ции, ’ повысилась про- 
изводито.льиость труда, 
Значительно увеличил
ся выпуск строитель
ных и дорожных ма
шин, а частности, ков
шовых экскаваторов, а 
дакже дизельных локо
мотивов, железнодо
рожных вагонов и ры
боловных судов.
«ЯГУАР» ПОЛУЧАЕТ 
ПУТЕВКУ В ЖИЗНЬ

БЕЛГРАД. Комбайн 
«Ягуар», сконструиро
ванный й построенный

На крупнейшем в Юго
славии заводе сельско 
хозяйственного маши
ностроения «Знай», 
после успешных испы
таний получил путевку 
в жизнь.

Это одна из многих 
новых машин, которые 
проходили за позлед: 
ний год испытания в 
Сербском республикан
ском научно-исследова
тельском институте ме
ханизации сельского 
хозяйства.

Каждый месяц в да: 
бОАДториях института, 
в технических мастер
ских, на опытном участ
ке и на долях соседне
го сельскохозяйствен
ного комбината испыты: 
ваются все новые и но
вые машины — трак
торы, комбайны, обр; 
рудование животновод: 
носких ферм и другая 
техника, предназначен
ная для сельского хо
зяйства.

В Югославии многое 
делается для механиза
ции сельского хозяйст
ва* 06 этом говорят и 
цифры. В нынешнем 
году на полях страны 
работает свыше 40 ты
сяч тракторов (до вой
ны щ  было не Дрлее 
2.500). Урожай нынеш
него года будут уби
рать 11,000 комбайнов. 
Современная техника, 
облегдая труд кресть
ян, дает возможность 
югославским тружецш 
дам долей одновремеш

но получать больше
сельскохозяйственной

продукций в одного 
гектара земли

НА ДИЗЕЛЬНУЮ 
ТЯГУ

БУХАРЕСТ. Ца Бу: 
хапестеком рэвддэ име
ни 23 августа началось 
производство даплдвр: 

зов мощностью 700 и 
850 лошадиных сил. 
Первые предназначены 
для обслуживания же: 
лезнодорожИЫ^ РТан- 
цИЙ . и крупных про-, 
мышлечных дредррия- 
тий: вторые будут ра
ботать да узкоколейных 
линиях. В предстоящем 
пятцлетии будет осво
ен выпуск электрово
зов мощностью 6.500
лошадиных сил-

На румынском же
лезнодорожном транс
порте широким фрон: 
том ведется замена да: 
ДОРОЙ ТЯГИ дцзелЬНРй И 
электрической. В теку: 
идем грду паро-вад тяга 
сократится примерно 
до 50 проц , а в 1970 
году — до 25 проц. За- 
это" время будет закон
чена электрификация 
железнодорожных ли
ний Бухарест — Брацгдв 
и Кряйпаа — Каран 
себещ — Кы л ник.

Производство ^маги
стральных электрдво: 
зрв и три IQB03OB уредф 
чится за это ррёмя ср 
UQ до бдлее 200 в год.

(ТАСС).

1РИИЯЙМ11
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ш  «
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ДЛМ.1.1. 1.1,, и— -...................
Нчва Гута -  один и? с^мых мо

лодых некрасивых городов Поль 
ской Народной ЕеспуНдики. Сот- 
ВИ шиаых доив? во i f S t 1 Ш д)
ствамй, более пятиерт культур - 
бытовых учреждений получдан з? 
последние годы трудтЦ игся этого
крупного металлургического цент
ра. Город цродрлндавт расширять 
свои границы. _

НА СНИМКЕ: в центре Новой Гу-

(фотохсоника ТАСС).
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? SS 8 т Щ  Щ

e i l i p e l lИ ш  шш

З з с е д а и е  Н сд о л н о м а  
В се м и рн о й  ф едерации

ПРАГА, 13 июля. (ТАСС). 
Здесь то крылось 29-е заседание 
Исполкома Всемирной федера
ции профсоюзов, сообщает 
агентство ЧТИ.

На заседании обсуждаются 
вопросы подготовки к VI Все
мирному конгрессу профсоюзов, 
который состоится в октябре 
текущего года в Варшаве.

Л Р
Ш ш-у-

Н
11

Т ш
К и т а й с к о ^ в ь е т м а м с к о е

ш е н и ес  о г л а
ПЕКИН, 13 июля. (ТАСС). Се

годня в Редане между правитель
ствами КНР и ДРБ подписано со
глашение цб оказании Китайской 
НароД!Юй Республикой экономиче
ской и технической помощи Демо
кратической' Республике Вьетнам, 
сообщает агентство Синьхул.

БД й-ёр§мри подписания согла

шения присутствовал премьер Го
сударственного совета’ КНР Чжоу 
Энь-.тай. Документ подписали от 
имени китайского правительства — 
заместитель премьера Государст
венного совета КНР Ли Сянь-нянь, 
а от имени правительства Демокра
тической Республики Вьетнам — 
заместитель премьер-министра 
ДРВ Ле Тхань Нгй.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  
Д ,  Д ж о н с о н а

Столкновенро на юге Судана
ПАРИЖ, 13 июля. (ТАСС). На 

юге Судана, в столице провинции 
Экваториа г :  Джубе объявлёно 
чрезвычайное положение и введен 
Комендантский час, сообщает кор
респондент агентства Франс 
Пресс из Хартума.

В переданном радиостанцией 
Омудурмана заявлении министер
ства внутренних дел Судана гово
рится, чте эти меры были приняты 
после вооруженных столкновений

между племенами провинции и 
войсками службы гоеударствецнрй 
безопасности.

« ***
ЛОНДОН. 13 июля- (ТАСС). 

Командующий южчы¥ £>ДРУГ9¥ 0У- 
данд генерал-дайбР Ахмед Щ§рцф 
Хабиб заявил, что в Джубе ЯР вре
мя столкновений между проживаю: 
щ;ими здесь племенами и прави- 
гедьственныыи войсками быдо уби

то около 25 яе.тавен. Генерал ука 
зал, что седла)ы Открыли ргрнь 
после того, как отряды племен На
пали на армейские казармы, рас-
КВарТироваччые в Джубе,

Местные журча листы, дан сооб
щает корреспондент агентства 
Рейтер йэ ^артудаГр срою очередь 
утрёрждают, ЧТО 39 !ШМЯ 9Т9Г9 
ё^однарчечия было убцто нр jyig- 
цер 100 человек.

• ВАШИНГТОН, 13 июля. !»рр 
ТАСС В Копытни и В. Петруеенко 
Передают:

Соединенные Штаты бУДУТ про
должать увеличивать численность 
■рвоих войск во Вьетнаме, заявил 
президент Л Джонсон на ергод- 
нящней прсср конференции.

Опрардырая агрессивную дрли:
^ику Соединенных Штатов в Юго- 
Востдчирй Дзиц так называемой 
^агрессией’ с севера», президент 
сказал, что налеты американской 
авиации на «избранные военные 
объекты Оерерцоро Вьетнама» бу- 
ду!р продолжаться. Он добавил, что 
в будущем- возможно, будут приня
ты'«новые и серьезные решения».

Президент Джонсон отказался 
еодбщить точное количество допол
нительных войск, К9тР9Ые СЩА 
добираются паслать в Южный 
Вьетнам. Он заявил,: что выезжаю
щие в Сайгон министр рбороны j ному Вьетнаму не явились неожй- 
Макнамара и новый посол в Юж- пац|цдстью для американского пра-

вителвртва.'

ном Вьетнаме Лодж внимательно 
рассмотрят цолджРЯЦе в Южном 
Вьетнаме, а. датем правительство 
решит, какое количество дополни
тельных войск должно быть на
правлено до конца нынешнего го
да в Южный Вьетнам.

В ответ на просьбу одного из 
корреспондентов охарактеризовать 
нынешнее состояние советски аме
риканских отношений Джонсон за
явил, что «США заинтересованы в 
ерхранении тесных отношений с 
Советским Союзом». Он выразил 
«глубокое сожаление» в сцязц с 
ухудшением этих отношении из-за 
Положения во Вьетнаме. Однако 
наша национальная честь, подчерк
нул Джонсон, заставляет нас про
водить политику в ее нынешнем 
виде.

Отвечая на другой вопрос, Джон
сон заявил, что сообщения об уве
личении рдветской помощи Север

Выступление Бумедьена 
щ церемонии 
представления 

нового правительства
АЛЖИР, 13 июля. (ТАСС). По 

случаю пре().ст(1вле}1ия правительст
ва Алжира алжирским и иностран
ным корреспондентам, сообщает 
агентство Алъжери Пресс Сервис, 
вчера во Дворце наций выступил е 
речью председатель Революционно
го совета, премъергмииистр полков
ник Хуари Бумед.ьеп.

Сославшись на коммюнике от 19 
июня и заявление от 5 июля Peeoi 
люционноео совета республики, Бу- 
медъен изложил основы внутренней.

внешней политики Алжирской 
Республики. (/Наша внутренняя по- 
лщ щ а, —- сказал он, —- заключает
ся в тоц, чтобы ликвидировать по
следствия злоупотребления личной 
властью и обеспечить безопасность 
и поддержание порядка, а также 
добиться успешной работы всех ор
ганов и трудиться для упрочения 
нашей национальной независимо
сти».

«Наша внешняя политика, — ваг 
явил Бумедьен, — должна оставать
ся политикой неприсоединения. 
Броме того, эта цолцтцка должна, 
способствовать построению, арабско
го Магриба, осуществлению араб
ского единства и африканского 
единства, а также укреплению свя
зей, со странами социалистического 
лагеря.

Наша внешняя политика должна 
быть постоянно направлена на под
держку народов, борющихся за свою 
свободу, независимость и проще 
расовой сегрегации.

Ликвидация остатков колониализ
ма, укрепление нашей националь
ной независимости, построение со
циалистического общества,—подчерк
нул Бущедьеп, — таковы цели, до
биться которых мы можем лишь при 
наличии функционального админи
стративного аппарата и надлежащих 
правительственных органов, способ
ных обеспечитц нам успех».

«Миссия государства, — отметил 
он, — будет заключаться в укрепле
нии нашей национальной независи
мости, охране завоеваний пашей ре
волюции ц защите интересов подав
ляющего большинства нашего наро
да, которое составляют трудящиеся 
ц обездоленные массы».

ся у лдсорубдв. К соцда- лексных бригад 387, вместо 432

ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Событие, которого ждали, к ко

торому стремились, вдвойне ’ знаме
нательно.

Еще в 1959 году среди карга- 
содеких 'леерзаготрвитёлей развер
нулось соревнование за досрочное 
завершение заданий семилетки. 
Коллектив Каргасокского дердром- 
хдда нашел черный дуть ц цедщ 
Этот путь борьба за повышение 
производительности труда, исполь
зование внутренних резервов про
изводства. Именно ЗДесц, щ север
ных лесах области, зародилось за
мечательное движение двадцатиты- 
сячяиков. И поэтому не случайно, 
что рекордная выработка на комп
лексную бригаду достигнута в Кар- 
гасокеком леспромхозе, не случай
но, что на предприятии добились 
самой высокой выработки на рабо
чего среди лесозаготовителей об- 
лавти.

И вот долгожданное свершилось. 
Семилетнее задание дать етра: 
не 9 миллиона 8 тысяч 500 кубе: 
метров делового леса выполне
но. За щееть с половиной 
лет tfaprai окны заготовили боль= 
шр: 2 милдионЭЙ 9 тысяч ку: 
бдцесров отличного сибирского ле
ер. Т р л Ьйо в первой половице ПО: 
следнего года семилетки ими от: 
правлено сверх плача 6 тысяч ку
бометров древесины.

Пример каргасокцев показыва
ет, какие огромные резервы имеют-

лению, на большинст
ве предприятий комби
ната «Томлес» дни цс- 
нользуютгя рчень пло
хо. Из 22 леспромхозов 
с полугодовым задани
ем справилось всего 8. 
Только Лакский лес
промхоз не нарушил 
святой заповеди каждо
го иРеДпРиятия — 113 

месяца в месяц выполнял задания. 
Один леспромхоз из 22. Это свиде
тельствует о том, что в лесной про
мышленности области сложилось 
крайне тяжелое положение.

Руководители предприятий, 
объясняя провал, часто ссылают
ся на погодные условия, недоста
ток капитальных вложений для на
ращивания мРЩаостей: Дрйстзи:
Цельно, не всегда погода баловала 
лесорубов, порою иедостаточно 
Выделяется средств- Но не это 
главное. 30 нюня леспромхозы ком
бината ПРИ суточном графике 
21.055 кубометров древесины вы
везли 30,8 тысячи. Зато 9 июня 
при суточном графике 23,2 тысячи 
быда вывезено всего 17,4 тысячи.

О чем говорит этот пример? О 
штурмовщине, авралах? Да, Но 
еще и о том, какие подспудные 
возможности таятся на предприя
тиях. Ведь и 30 июня на прямых 
работах было занято меньше почти 
на 1.000 человек и на 50 тракто
ров, чем предусмотрено расстанов
кой по комбинату «Томлес». Зна
чит, если правильно расставить ра
бочих, механизмы, увязать суточ
ный график с объемами трелевки 
леса и разделки его на нижних 
складах,' то задания можно выпол
нять без авралов и штурмовщины. 
Но вот уже 2 июля работало в де- 
росеках вместо 478 малых комп-

тракторов — 339, лесовозы сдела
ли не 367 машино смен, а всего 
2Й7. 3 июдя было выставлено еще 
меньше рабочих и трхнйки.

Такие файлы говорят о трм, что 
руководители леспромхозов п9' 
црезкнему беспечно относятся к 
судьбе государственных планов. 
Как, спрашивается, собирались 
справиться с июньским заданием 
директора Молчановского леспром
хоза тов. Валигура, Чаинского —- 
тов. Марченко, Васюганского—тов. 
Донское, Линевского—тов. Осен
ний, Ново-Тегульдетского — тов. 
Цопов, когда на каждом из этих 
предприятий тракторы и автомоби
ли-лесовозы не отработали от 100 
до 25Q маншно-смен?

Техники хватает в лесу, она да: 
же в избытке, но иональгзуется она 
едва наполовину еврей мощности, 
Коэффициент использования в 
Молчандвском леспромхозе артр- 
мобилей-лесовозов составляет все
го 0,49, тракторов — 0,43, в Ер: 
гайсцом — 6,5 и Q.5, Асиновскрм 

0,71 и 0,41. Э целом цо ком: 
бцнату «Томлес» гадав зде неутр: 
щитрльная вдвтинз: коэффициент 
Использования' лесовозндгр транрг 
порта и гррлрвоинрй техници РДВЭ: 
едва превысил 6,5. Если учесть 
еще громадные внУ-трисменныр 
простои, то становится ясно, поче
му в леспромхозах нр справляют: 
ся с планами, почему выерка себе
стоимость кубометра древесины.

Одна из самых неотложных за
дач сейчас — правильно ВйССТй- 
вить рабочих и технику, организо
вать на всех лесовозных дорогах 
работу транспорта в две смены. 
Особое внимание требуется ygg: 
лить узкоколейным железным до- 
рррам. Из 21 лесовозной дрроги 
в комбинате «Томлес» только §тг.4

работают четко. Пдднрртью уртрр: 
нилея от руководства Сулзатрной
железной дорогри главный инже
нер Молчановского леспромхоза 
ТОЙ: Бв)ЧеН0К В результате JJgpQ: 
пункт и леспромхоз уз наряда в 
цесяц ррыйЭЮТ |§ Г 9 Ш Р  30РВ§РИ: 
НЫ:

В комбича те «Томлес» образо
валась группа отстающих пред
приятий. ' Больны хроническим' от- 
ста'заниех) Нодо-Тегульдетский, Ди- 
НеШШЙ,' Ергайский, Белоярский 
леспромхозы. Здесь ци разу за 
пблгдда ' нр выполнены месячные 
задандя ffo одному' разу выпрлти: 
ли Асииовский, Берщаевский’ Зы
рянский! НибёгинсКий. 14 прёд- 
приятий-должникор недодали стра
не’ около ста тысяч ” кубометров 
древесины. Думают ли руководи
тели этих предприятий, руководи
тели комбината «Томлес» рассчи
тываться с государством?

Нелрзв больше мириться с пр: 
лощением, создавшимся в редояр-
ркр’м леспромхозе. Директор лес:
Промхдда 1 QB. Ривацций, главный 
ннщевёр тов. Щнщло цеддноКРВТ- 
но обещали принять меРы к улуч: 
шепщд организации труда, собЛЮ” 
дению технологидескогр цродесса, 
ПО обещания остаются пустыми 
словами. Мало интересуется про
изводством партийная органида: 
пня леспромхоза вд гневе с трв. 
Алиным.

Многое зависит и от комбината 
«Томлес». Его руководители, ин
женеры отделов выезжают неред
ко на жест!, но глубоко ц§ §чида: 
ют в причины срывов и поэтому 
не прикидаю) дейсгв.ен?!ь|т МОР•

Из года в год отстает Нозд-То-
гульдетскнй лесцрОМХОЗ: На его 
строцтвлботро ужо щ м  боле? 5 
мцд.лйонй рублей,' § отдачи О? 
них нет. Здесь груб)

рроектЫ и схемы освоения сырье- 
рой базы, авторизации производст
венного процесса. Но ни комбинат 
«Томлес», на управление лесной 
промышленности 'совнархоза до 
сих пор не проявили настоящей 
озабоченности судьбой леспрюм: 
хоза.

Серьезные претензии следует 
предъявить и К Тегульдстс.кбчу 
рандаму КЦРС. Бс.е ТРИ шкщрру.- 
хрза района — одни из саиык от
сталых по технологии, по оргачц: 
зации труда ц, как результат- за- 
должчлп около 46 тысяч кубомет
ров древесины.

Во многих леспромхозах стра
ны еще в прошлом году внедрили 
планы научной организации Т-руда 
на рабочих местах. В этих планах 
как бы сконцентрированы творче
ские усилия людей, стремящихся 
выполнить свою работу е меньши
ми затратами труда и средств. В 
леспромхозах нашей области ВО: 
просы научной организации труда 
практически даже не ставятся, сла
бо поставлено и техническое нор
мирование.

'Началась вторая половина за
вершающего года семилетки. Для 
лесорубов она должна стать пе
риодом напряженного труда. Уже 
в июле нужно максимально сокра
тить долг, хорошо подготовиться к 
осенне-зимнему периоду. Пусть на 
каждом предприятии июль станет 
переломным месяце^, ВозмОжно- 
рти для этого есть. В леспромхозах 
создаются подготовительные ма
стерские участки, внедряется узло
вой метол ремонта технрки. Ди
ректора леерррдарзрв, партийные 
профсоюзные орган;!дации долж
ны проверить работу верх кода: 
лёдарых бригад, выяснить требова
ния механизаторов и создать

Атака патриотов
ПАРИЖ, 13 ИЮЛЯ, (ТАСС). Пат

риоты Южного Вьетнама атакова 
ли вчера вечером- при поддержке 
минометного огня город Ван-Бань, 
в 44Q километрах к сёверддарсто- 
ку от Сайгона.

Но сообщению сайгонекого кор
респондента агентства Фразе 
Пресс, в результате нападения бы
ло убито 6 солдат южновьетнам
ских войск.

С О В Е Щ А Н И Е  
В  П А Р И Ж Е
ПАРИЖ, 13 ИЮЛЯ- (ТАСС). Се- 

I одня в парижской штаб-квартире 
НАТО открылась чрезвычайная 
сессия совета Североатлантическо
го блока. В ее работе принимают 
участие министры иностранных дел 
стран—членов НАТО или их замёт 
стители. Повестка дня официаль
но не эбьявтрпа. однако, по всей 
вероятности, центральным вопро
сом, из-за которого и созвана ны
нешняя сессия, будет положение 
во Вьетнаме.

Поел© п одсч ета  голосов

условия ддя Бысокопролззодитель 
•десь грубо щфущены gep рдго труда.

ТОКИО, 13 июля. (ТАСС). Две 
s половиной тысячи нарушителей 
избирательного закона арестованы 
в ходе предвыборной кампании, 
предшествовавшей выборам в верх
нюю палату японского парламента.

Завершен подсчет гэлдсов, вру
чены депутатские мандаты, и те
перь наступила традиционная пора 
разбирательств нарушений избира
тельного закона «вербовщиками 
голосов» и закулисной деятельно
сти бывших кандидатов.

Японские газеты разоблдчцли 
сегодня предвыборную деятель: 
порть сторонников депутата от пра
вящей либералько-демократрте- 
егкой партии Акира Кобаяси. Он 
занимает пост управляющего Mqno: 
польной государственной ковпрра- 
цией, которая имеет широкую сеть 
торговых предприятий по всей стра
не. Служащие корпорация с по
мощью посулов и другими спосо
бами принуждцлц голосовать изби
рателей за своего управляющего.

Новая ф р а н ц у з с к а я  бомба
ПАРИЖ, 13 июля. (ТАСС). 

Франция приступила к производст
ву нового типа атомной бомбы, со
общается в опубликованном здесь 
ежегодном докладе французского 
комиссариата по вопросам атомной 
энергии.

Этой бомбой, снабжецной «но
вым ядерным взрывателем с улуч- 
щенной характеристикой», будут

заменены первые варианты бомб, 
которыми вооружены ядерные 
боэдбЭРДировщцки* «Мираж-1 У». В 
докладе также говорится, что про
должаются работы по созданию 
боеголовки для бадлиетичедких ра
кет класса «Земля—земля» и 
строительство тихоокеанского ядер- 
ного испытательного центра.

*
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Р Е П О Р Т А Ж

ЛИСИЙ ГОРОДОК
ЕЗРЕССОРНЫЙ «ходок», отча
янно подпрыгивавший на узло

ватых сосновых корнях и других 
неровностях лесной дороги, свернул 
в небольшой лог. И сразу же до ушей 
донеслись какие-то странные звуки 
—  не то лай, не то плач.

Мой сосед Иннокентий Павлович 
Калатаев, охотовед Парабельского 
коопзЕеропромхоза, посмотрел на ча
сы:

—  Ничего не поделаешь —  ре
жим, дня. Они его знают с точностью 
чуть ли не до минуты...

«Они» —  это больше семисот се
ребристо-черных лисиц,» сосредото
ченных. сейчас на звероферме кооп- 
зверопромхоза. Звери, чувствуя вре
мя обеда, настойчиво требовали пи
щи. Ее уже несли в больших ведрах 
кухонные работницы, направляясь к 
длинным, стоящим параллельно друг 
другу навесам. Кухня, если не счи
тать ледника, —  самое обширное 
здание на звероферме. В большом 
сале все сделано добротно, даже 
странно, что все это предназначено 
для. зверей. Большие котлы, вмазан
ные в плиты, электрические мясо
рубки, сложный даже по внешнему 
виду агрегат для измельчения пи
щи...

—  Тут у вас целый кулинарный 
цех...

—  А как же, —  весело отвечает 
заведующий зверофермой Андрей 
Николаевич Новосельцев. —  Тут без 
механизации не обойтись. Взгляните- 
ка на сегодняшнее меню-раскладку...

Действительно, меню, что в твоем 
ресторане. Глаз устает от одного пе
речисления продуктов, которые по
даются драгоценным лисам на обед: 
мясо сырое, требуха, рыба сырая, 
молоко,, комбикорм, картофель, мор
ковь, свекла, соль, рыбий жир, кра
пива (животным нужны витамины!) 
и даж е... дрожжи.

—  Сейчас, конечно, в период вы
ращивания молодняка, они едят рос
кошно, —  поясняет Андрей Николае
вич. В другие периоды меню ма
ленько попроще. Впрочем, когда ли
сы ждут щенят, а потом кормят их, 
тоже- приходится очень тщательно 
следить за пищей...

«Они», снова «они»... Мне хочет
ся: немедленно увидеть этих зверей, 
которых сейчас так опекают и шкур
ки которых в будущем украсят пле
чи модниц где-нибудь на залитом 
огнями вечернем асфальте у нас, а, 
может быть, и за границей. Но Ин
нокентий Павлович останавливает:

—  Пусть пообедают. Не будем 
мешать...

Да, видно, животные с норовом... 
Покамест знакомлюсь с тем, какой 
доход приносят эти привереды .х о 
зяйству.

—  В прошлом году ферма полу
чила 22.000 рублей чистой прибы
ли, —  говорит зверовод. —  Лиса —  
зверь дорогой, невыделанная шкур
ка первого сорта без дефектов стоит 
больше полутораста рублей. А в 
готовом виде —  и того больше.. Так 
что повозиться стоит. Тем более, 
что лучшие шкурки идут на экспорт, 
дают стране валюту.

Ничего не скажешь, золотой 
зверь. А как различаются шкурки?

Тут много градаций, —  объяс
няет А. Н. Новосельцев. —  Надо, 
чтобы всего было в самый раз —  и 
серебра, и черни. Слишком много 
серебряных нитей —  седая шкурка. 
Цена сразу снижается. Слишком ма
ло их —  тоже низший сорт...

Тем временем обед у  обитателей 
фермы кончается. И вот мы у перво
го ряда просторных индивидуальных 
клеток. Здесь крупные, матерые жи
вотные —  племенной резерв фермы. 
Вон один лис, похожий на некруп
ную собаку, с достоинством сидит 
в углу, отдыхая после всей этой 
«меню-раскладки». Читаю: «Самец
№ 6 0 0 8 . Год рождения —  19 5 9 . 
Мать —  №  5 2 8 5 , отец —  АГ» 4 4 1 3 » .  
Так сказать, полная родословная...

—  А как же, —  подтверждает 
мои мысли И. П. Калатаев, —  стро
гий учет, тщательное ведение родо
словной каждого зверя совершенно 
необходимы. Недаром для этого у 
нас заведены толстенные книги. Ведь 
ферма ведет своего рода селекцию, 
отбор лучших экземпляров по окрас
ке, величине, плодовитости. Дело это 
кропотливое, но дает плоды в срав
нительно короткий срок.

Здесь, у клеток взрослых племен
ных животных, тихо. А из следую
щих рядов доносится какая-то воз
ня. Там —  подрастающее поколе
ние, то самое, что дает основную 
массу шкурок (серебристо-черных 
лис забивают в возрасте семи— вось
ми месяцев). Как и полагается мо
лодым, многие подростки не жела
ют сидеть спокойно. Вот один с лов
костью обезьяны взбирается по про
волочной стене клетки до ее потол
ка, прыгает вниз, потом снова «ле
зет на стенку», на этот раз на дру
гую...

Этакий веселый, симпатичный мо-'. .---;---
---- -:

Грамм антибиотиков—килограмм мяса
Миллион центнеров зерна заменят в годовом рационе скота кормовые 

дрожжи, выпуск которых решено организовать в Белоруссии на двух 
гидролизных заводах. Это позволит получать дополнительно 25 тысяч тонн 
мяса. Ученые республики разработали технологию производства высоко
питательного белкового корма из картофельной и фруктовой мезги, свек- 
ловичного жома, отходов полеводства, коры деревьев.

В Белоруссии быстро развивается производство биохимических пре
паратов для животноводства. Сейчас почти все комбинированные корма 
для. свиней и птицы обогащаются антибиотиками, витаминами и микро
элементами. Построено крупное, шестнадцатое по счету, предприятие 
по выпуску кормового биомицина. Практика показала, что каждый грамм 
антибиотиков даст дополнительно килограмм мяса без добавочной за
траты кормов. Гродненский азотнотуковый завод начал производство 
карбамида синтетического заменителя белка с содержанием 46 про
центов азота. Несколько предприятий снабжают колхозы и совхозы 
тканевыми препаратами, которые способствуют оздоровлению молодня
ка, намного увеличивают прибавку животных в весе.

(АПН).

лодой щенок. Даже жалко, что он 
обречен, и лисий век его очень не
долог. Движимый этими гуманными 
чувствами протягиваю руку, чтобы 
если не погладить, —  клетка меша
ет, —  то почесать за ухом у отлива
ющего благородной сединой подра
стающего лиса. Но спутники крепко 
хватают мою руку.

—  Вы что, без пальца хотите 
остаться?..

—  Так это же щенок. И к тому же 
на фотографиях...

Звероводы дружно смеются.
—  Фотографии не кусаются, —  

шутит заведующий фермой. И пояс
няет:

—  Мы и сами снимались с сере
бристыми красавцами на руках. Но 
ручными бывают отдельные, очень 
редкие животные. Большинство же 
сохраняет все повадки и агрессив
ность диких канадских предков. Так 
что тут не то, что без пальца, без 
руки остаться можно...

Поглядываю на резвящихся ма
лышей. Вот тебе и безобидные щеня
та! А Андрей Николаевич, остановив
шись около одной из клеток, в это 
время говорит охотоведу:

— Хороший лис растет, краса
вец! Надо на племя оставить.— И де
лает в блокноте пометку, означаю
щую «амнистию» щенку.

Заведующий фермой действует 
уверенно, смело оперирует специаль
ными терминами, с первого 
взгляда определяет ценность то
го или иного животного. А 
ведь пять лет назад Андрей Нико
лаевич Новосельцев и думать не ду
мал о том, что свяжет свою судьбу 
с этим беспокойным звериным цар
ством. Ему, геологу-каротажнику, в 
силу сложившихся обстоятельств 
вынужденному оставить свою про
фессию, курсы звероводов, работав
шие в Колпашеве в 1 9 5 9  году, каза
лись сначала каким-то временным 
полустанком в жизни. Кончилась 
учеба, началась работа. И Новосель
цев увлекся. Теперь он —  один из 
лучших звероводов области, к нему 
на ферму едут учиться из других 
районов.

—  Прикипел я сейчас к этому 
делу, —  говорит зверовод. —  Увле
кательно из поколения в поколение 
улучшать товарные качества зверей.
И радостно, что таким небольшим 
коллективом —  на ферме нас работа
ет всего девять человек —  мы при
носим ощутимую пользу Родине.

Дело, которому этот человек отда
ет себя, продолжает расти, улуч
шаться. Начали в Парабели пример
но со ста голов. А теперь скоро 
лисье поголовье достигнет тысячи. 
Вот и нынче звероводы увеличивают 
его больше, чем на пятьдесят живот
ных. ,

...Мы уезжали из лисьего городка, 
когда солнце уже скрылось за зуб
чатой стеной кедров и сосен. Терпко 
запахло травами —  они вокруг фер
мы выше пояса. В воздухе завела 
свою вечернюю пляску мошкара. А 
со стороны клеток снова доносилось 
пока еще осторожное повизгивание. 
Это наиболее нетерпеливые из моло
дых требовали ужин.

Б. БОРИСОВ.
с. Парабель.

Он обнесен новеньким, еще 
пахнущим хвоей частоколом. У 
главного входа — раскидистая 
береза. Крупная надпись: «Ста
дион». Да, теперь в селе Саха
линке Первомайского района 
есть свой собственный стадион. 
Его построили колхозники из 

'третьей бригады колхоза «Ма
як». Сколько вечеров после 
трудного рабочего дня провели 
здесь бульдозерист Н. Алешкин, 
бригадир А. Грущинский, чле
ны артели В. Бердников и 
А. Пешкичев, пенсионер В. Гру 
щинский! И вот—первая встре
ча юных футболистов, первые 
болельщики, первые колхозные 
спортсмены на собственном ста
дионе...

Фото Ф. Хитриневича.

НА АРЕНУ 
С Л Е Ш  А Т  
МОСКВИЧИ

С 17 июля в Томском цирке 
большим цирковым представлени
ем «Привет томичам» начинают 
свои гастроли артисты цирка Мо
сквы. В программе столичных го
стей воздушные гимнасты на вер
тикальном канате, оригинальные 
акробаты, велофигуристы, музы
кальная сатира, антиподисты, экс
центрики, дрессированные обезья
ны, собаки и голуби, клоуны, 
вольтижеры, эквилибристы на 
лестницах и шестах, фокусники, 
национальная борьба и много 
других номеров.

Два поколения цирковых ар
тистов представлены в москов
ском коллективе: начинал от
юной акробатки-вольтижера Вали 
Кулешовой и кончая «мастером 
на все ноги», как любовно назы
вают старейшего артиста этого 
коллектива Сергея Афонского. 
Но большинство исполнителей —  
веселая, задорная молодежь.

Цирк —  искусство смелых, му
жественных, ловких —  немыслим 
без клоуна, без сатирика, без 
острой, порой саркастической 
шутки, куплета, пародии, репри
зы. Вот почему этому жанру в 
программе москвичей отводится 
большое место.

Для маленьких граждан голода 
по воскресным дням гости Том
ска будут давать специальные 
дневные представления по: про
грамме «Московский цирк —  де
тям Томска».

К Н И Ж Н А Я  ПОЛКА

Ц Е Н Н Ы Е  ПОСОБИЯ
Западно-Сибирское книжное издательство выпустило 

книгу «Многолетние травы Сибири». Автор — старший 
научный сотрудник Сибирского научно-исследовательского 
института сельского хозяйства (Омск) Г. И. Макарова 
25 лет занимается исследовательской и селекционной ра
ботой с кормовыми травами. Книга эта — своеобразный 
итог наблюдений и опытов автора, обобщение всего пере
дового что достигнуто колхозами и совхозами, научно- 
исследовательскими институтами и станциями за десятки 
лет.

Убедительно обосновывает Г. И. Макарова необходи
мость поворота хозяйств к возделыванию многолетних бо
бовых и злаковых трав, что является основой получе
ния богатого белком сена, сенной муки, зеленой массы 
для летней подкормки скота и заготовки силоса,

В книге дается подробная ботаническая характеристика 
и рассказывается о биологических особенностях по край
ней мере двадцати наиболее распространенных в Сибири 
многолетних бобовых и злаковых трав. Знакомство с эти
ми особенностями позволит агрономам и руководителям: 
хозяйств сделать правильный выбор тех или иных куль
тур для конкретных условий данного хозяйства.

Автор обстоятельно излагает агротехнику возделывания 
каждой культуры в различных зональных условиях.

Читатель найдет ответы на вопросы: как сушить сено 
из многолетних трав, правильно приготовить сенную муку, 
силосовать бобовые, использовать люцерну на зеленую 
подкормку.

Несмотря на большой круг освещаемых вопросов, мас
су практических рекомендаций, книга невелика по объему 
— в ней всего 200 страниц, она богато иллюстрирована.

Врагом номер один наших полей справедливо считают
ся сорняки. Но, чтобы с ними успешно бороться, их надо 
отлично знать. И в этом большую помощь агрономам кол
хозов и совхозов окажет только что выпущенная Западно- 
Сибирским книжным издательством книга «Сорные травы 
Западной Сибири». Написанная омскими учеными Н. А. 
Плотниковым и Е. К. Левченко книга охватывает в общей 
сложности 222 _ вида сорной флоры Западной Сибири. 
Здесь описываются как специфически сибирские сорняки 
(пырей ветвистый, крапива коноплевая, гречиха татарская 
и др.), так и пришельцы с запада (бодяки, осоты, сурепки) 
и даже из Америки (щирица колосистая, ромашка"амери
канская и т. д.).

Книга «Сорные травы Западной Сибири» полезна и не
обходима не только агрономам и другим работникам поле
водства, но и студентам-заочникам, преподавателям сель
скохозяйственных институтов и техникумов.

Оба пособия можно приобрести во всех магазинах кни
готорга и потребкооперации.

М. ХАБАРОВ,
старший редактор сельхозлитературы Западно- 
Сибирского книжного издательства.

Экспонаты северных умелиц
Десятки тысяч москвичей и гостей нашей 

столицы посетили открытую в. Москве Всесоюз
ную самодеятельную сельскую художественную 
выставку. Недавно состоялось обсуждение этой 
выставки художественной общественностью сто
лицы. Многие выступавшие, в том числе и дей
ствительный член Академии художеств СССР 
А. Лактионов, отмечали, что многие произведе
ния декоративно-прикладного искусства, пред
ставленные на экспозиции, по праву сопернича
ют с произведениями профессионального, искус
ства. Это, в частности, говорилось о работах 
ряда представительниц Томской области —
0. Тугундиной, М. Ивигиной, А. Бояриной и дру
гих. А. Бояриной с этого года пошел седьмой де
сяток, но у себя в Верхнекетском районе она до 
сих пор известна как охотница. На выставке она 
выступает в ином амплуа. Мужские и женские 
нагрудники —  мех, аппликация, кожа, бисер, 
вышивка; женские пояса, выполненные теми 
же способами, —  вот образцы ее художествен
ного искусства. Подобного же характера и ра
боты ее землячек.

Н. ПРИНЕВА. ------ г ........................... .................
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НА ОРБИТЕ = ^ С Е Г О Д Н Я  И ЗАВТРА
КИНЕМАТОГРАФИИ ТРЕХ СТРАН

МОСКВА, 13 июля. 
(Корр. ТАСС). На се
годняшнем «пресс-ма- 
рафояе» — так окре
стили журналисты свои 
ежедневные собрания 
в гостинице «Москва»
— лидировали румын
ские кинематографи
сты. Наибольшее чис
ло вопросов выпало на 
долю Иона Попееку- 
Гопо, постановщика 
конкурсного фильма- 
сказки «Белый мавр», 
режиссера, чьи филь
мы, рисованные и иг
ровые, пользуются не
изменным успехом у со
ветских зрителей. У 
Попеску-Гопо рекорд

ное количество между
народных премий —38!

— Я очень люблю 
московские фестивали,
— заявил Попеску-Го
по. — Я на москов
ском кинематографиче
ском «Олимпе» третий 
раз.

Председатель Со*вета 
по кинематографии Ру
мынии и руководитель 
ее делегации на фести
вале Михне Георгиу

сообщил, что в стране 
выпускается ежегодно 
около 15 фильмов. Ре
жиссерам предоставля
ется совершенно сво
бодный выбор темы.

— Единственное, что 
от них требуется, — 
иметь талант!—шутли
во заметил Михне Ге
оргиу. В ближайший 
киногод, сказал он, бу
дут созданы два филь
ма о молодежи и две 
экранизации классиче
ских румынских опер.

Гости с восторгом 
говорили о фестивале, 
о Москве и Ленингра
де, где они провели це
лый день.

Проблемы современ
ного кинопроизводства 
в Финляндии были 
главным вопросом, ко
торый интересовал 
журналистов на встре
че с финской делега
цией. Глава ее, дирек
тор студии «Суоми- 
фильм» Ристо Орко со
общил, что в лучшие 
времена на его родине 
выпускалось 36 филь
мов в год. В последнее

время кинопроизводст
во сильно сократилось. 
Сейчас выпускается 
ежегодно примерно 10 
фильмов. Ристо Орко 
объяснил это конкурен
цией телевидения: за 
пять прошедших лет 
оно отняло у кинопро
мышленников добрую 
половину аудитории. 
Кроме того,—и это тот 
же явилось весьма ве
сомым фактором, — в 
последние полтора года 
бастовали финские ки
ноактеры, Забастовка 
кончилась буквально 
на днях.

Конкурсный фильм 
«Счастливые игры» ре
жиссеров - дебютантов 
Айто Мякинееа и Эско 
Элстеля выражает но
вые тенденции в фин
ском кино, сообщил 
глава делегации. Он 
был высоко оценен 
финской критикой: это 
первая национальная 
картина за последний

довольно длительный 
период.

Глава киноделегации 
Израиля на фестивале 
Миша Ашеров в крат
ком очерке* кинопроиз
водства своей страны 
рассказал, что сейчас 
две национальные ки
ностудии в силах вы
пускать до девяти 
фильмов в год. Боль
шинство из них, заме
тил он, — картины 
совместного производ
ства. Как надеются ки
нематографисты Изра
иля, заложенная в ны
нешнем году новая 
студия даст возмож
ность в скором време
ни увеличить число 
ежегодно создаваемых 
кинокартин до 20.

— Тема, связанная 
с трагедией еврейского 
народа в минувшей 
войне, — одна из по
стоянных тем в кино
искусстве Израиля, — 
сказал, отвечая на во- 

' просы, Миша Ашеров.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ 
Бурятского государственного 

ордена Ленина театра оперы и 
балета

(в помещении драматического 
театра)

15 июля —  балет «Каменный цве
ток».

16 июля —  опера «Отелло».
Начало в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Встреча со 
шпионом» —  9-45, 11-50, 13-55, 16, 
18-05, 20 10, 22-15.
Малый зал —  «Светлый путь» —
9. 10-55. 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30. 22-25.
Зал кинохроники —  «Наш неиз
менный др уг» —  16. 18-10. 22-20. 
«Самый трудный экзамен», «Ям
щик, не гони лошадей», «Мы за 
них в ответе», «Пластмассы дер
жат экзамен», «Бухара —  Урал»
—  17. 19-10, 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Встреча со шпи
оном» —  10. 12. 14, 16, 18, 20. 
Зеленый зал —  «Встреча со шпио
ном» —  10-30, 12-30, 14-30, 16-30,
18- 30. 20-30. 22-30.
Для детей —  «Аистенок», «Пахта- 
ой» —  9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой 
шпионом»
22.
Малый зал —  «Светлый путь» —
13- 10, 15-05, 17, 18-55, 20-50, 22-35.
♦Трудные дети» —  9-10, 10-30,
11-50.

«ПИОНЕР»
—  сборник мультипликационных
фильмов —  9-30. 11-10, 12-50,
14- 30, 16-10. «Учитель» —  17-50,
19- 50, 21-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Ехали мы, ехали» —  17.
«Авария» —  1 9 , 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  «Испорченная девчонка» —
16-30. 18-20, 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 15 июля

18.30. На экране —  фильмы теле
визионных. студий страны. «Дорога
ми легенд». (Ленинград). 19 30. Новая 
кинохроника. 19.40. Экран —  школь- 
ЯИ1 ач. 20.40. Телевизионные новости. 
21.00. Приключенческий фильм «Фото 
Хабера».

Совхозу «Заварзино» требуют
ся комбайнеры для работы на зер
новых комбайнах и механик, имею
щий специальное сельскохозяйст
венное образование.

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться по телефону 

■Ns 24-51, совхоз «Заварзино».
2 —2.

ТОМСКИЙ ЦИРК с 17 июля ежедневно

Г а с т р о л и  а р т и ст о в

М О С К О В С К О Г О  Ц И Р К А
.ПРИВЕТ ТОМИЧАМ'

Большое представление в 2-х отделениях.
Начало в 20 час. По воскресным дням три представления. 

Начало в 12 час., 17 час. и 20 час. Кассы открыты с 12 часов.

зал —  «Встреча со
—  10, 12, 14, 16, 18, 20,

= в
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Томским центральным ремонтно
механическим мастерским комби
ната «Томлес» требуются: бухгал
тер расчетной группы, лаборант в 
литейно-термический цех, слесари 
по ремонту тракторов и ремонту 
промышленного оборудования, то
кари, фрезеровщики, шлифовщики, 
электрослесари, дворник, технич
ка, воспитатели, няни в детский 
сад

Управлению карьерами требу
ются на постоянную и временную 
работу: бульдозеристы, мотористы, 
слесари по ремонту землеройных 
машин и другого оборудования, 
плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 109, телефон № 61-35.

Коммунально-строительному тех
никуму требуются на преподава
тельскую работу инженеры-строи
тели и на должности мастеров — 
техники-строители.

Обращаться: г. Томск, улица 06- 
РУб, 4, учебная часть; 2—2.

Томским горэлектросетям тре
буются электромонтеры и электро
слесари.

Обращаться: г. Томск, Конная
площадь, 10 , отдел кадров.

Обращаться: г. Томск, улица Во
дяная, 65, телефон 28-59, отдел 
кадров.

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются: бухгалтер, 
ученик, хронометражист-нормиров
щик, приемщик тары, конюх, рабо
чие по скологке ящиков (мужчины 
и женщины) и пожарники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Складской, 2 , телефон 23-54.

Строительному участку № 10 
требуются: плотники, каменщики, 
разнорабочие, машинисты: бульдо
зеров, автокрана, экскаватора, же
лезнодорожных кранов.

Принятые на работу пользуются 
правами железнодорожников, 
топливом по льготным ценам.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 22, отдел кадров.

Томская школа-интернат слепых 
и слабо видящих детей

объявляет прием учащихся в 
1 —6 классы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 147. 2—2.

Трамвайному управлению тре
буются: мастера-механики, масте
ра-электрики (зарплата 105 руб. в 
месяц), электрослесари,, электро
монтеры, мастер вагонного отделе
ния, мойщики вагонов, слесари по 
ремонту вагонов, разнорабочие, 
техник-механик в гараж, электро
монтеры контактной и кабельной 
сети, электромонтеры подстанций, 
грузчики, кондуктора, вагоново
жатые, рабочие пути (обеспечива
ются спецодеждой), технички.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

Требуются: ученики в цехи (муж
чины и женщины), одиноким пре
доставляется общежитие, электри
ки, - токари, слесари разных специ
альностей, плотники, грузчики, со
баковод, заведующий складами, 
воспитатели в детский сад, няни, 
уборщицы, рабочие на склад, кас
сир-инкассатор, техник-строитель.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

Типографии '№ 2 «Красное зна
мя» требуется курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66.

Кетскому лесозаводу комбината 
«Томлес» требуются на постоян
ную работу: инженеры-технологи
по лесопилению и деревообработке 
на должности начальников цехов, 
начальник производственного отде
ла и инженер-механик на долж
ность начальника паросилового хо
зяйства.

Обращаться: Томская область, 
Колпашевсклй район, поселок То- 
гур, Кетский лесозавод.

Томскому областному управле
нию связи срочно требуется на по
стоянную работу в Первомайском 
районном узле связи (село Перво
майское) главный бухгалтер.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Крылова, 21, телефон 45-94.

Томская ГРЭС-11 приглашает на 
работу: путевых рабочих, сцепщи
ков поездов, бульдозеристов, газо- 
электросварщиков, слесарей, элек
трослесарей, электромонтеров, то
карей, плотников, штукатуров, уче
ников, помощников машинистов 
котлов, машинистов компрессоров, 
грузчиков и такелажников.

Здесь же требуется инженер в 
жилищно-коммунальный отдел.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров.

Заводу строительных материа
лов требуются: рабочие в цехи, шо
феры, охранники, техники—строи
тели и силикатчики на должности 
сменных мастеров (по истечении 
2-х лет будут обеспечены жилой 
площадью).

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 1 1 , отдел кадров.

Томскому хлебокомбинату требу
ются: слесарь-газосварщик, экспе
диторы, рабочие в цехи, бухгалте
ры и плотники.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 3—2.

Томской мехколояне № 44 тре
буются: стропальщики, электро
монтеры, автокрановщики на стро
ительство линий электропередач в 
районы Шегарский, Асинов- 
ский, Зырянский, Кожевниковский.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
№ 56-01; г. Асино, участок «Сель- 
электрострой», телефон № 2-04 
(2 звонка): Шегарка, участок
«Сельэлектрострой», телефон 
0-98. . 2 —2.

Томскому заводу фруктовых вод 
требуются: машинист холодильной 
установки, мастер, маляр-штука
тур, работницы в цех, на постоян
ную и временную работу — кла
довщики.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
линского, 58. 2—2.

Анжерскому ордена Ленина ма
шиностроительному заводу требу
ются на постоянную работу в спе
циальное конструкторское бюро: 
инженеры-конструкторы, горные 
инженеры электромеханики по 
специальности горное машиностро
ение, в отделы и цехи завода — 
инженеры-технологи, инженеры по 
автоматизации и механизации 
производства, имеющие практиче
ский производственный стаж ра
боты по указанным специально
стям, а также инженеры и техни
ки-строители для руководства ра
ботами по реконструкции завода, 
капитальному ремонту и работы в 
проектно-сметном бюро.

Принятые на постоянную рабо
ту семейные обеспечиваются бла
гоустроенным жильем.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

За справками обращаться: 
г. Анжеро-Судженск Кемеровской 
области, машзавод, к помощнику 
директора завода.

Подшипниковый завод
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 
инженеров-технологов, инженера- 

механика, инженера-экономиста, 
инженеров, инженеров-конструкто- 
dob 2 . 3 категорий, диспетчера, то- 
карей-универсалов, фрезеровщи
ков, слесарей по ремонту оборудо
вания, электриков, машинистов и 
помощников машинистов холодиль
ных компрессоров, слесарей-сан- 
техников, токарей-операционников, 
наладчиков токарного и прессово
го оборудования, шлифовщиков, 
полировщиков, контролеров-уни- 
версалов, калильщиков, кочегаров, 
рабочих на транспорте, уборщиц, 
печйика, повара в детский сад.

Для работы в пионерском, лаге
ре на временную работу нужны: 
кухонные рабочие, сестра-хозяйка, 
бухгалтер-счетовод,’ подавальщицы- 
посудницы.

Обращаться по адресу: Томск-И, 
Северный городок, отдел кадров 
подшипникового завода, ежеднев
но, с 8 час. 30 мин. до 16 час. 30 
минут,

Томский таксомоторный парк 
принимает на работу рабочих по 
специальностям: сантехников, то
карей, кузнецов, автослесарей, 
медников и рабочих по строитель
ным специальностям.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров. *

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются: шоферы 1  и 2 
классов, шоферы 3 класса для пе
реподготовки на 2 класс (с заявле
нием обращаться до 27 июля), ав
тослесари, кондуктора (мужчины и 
женщины), строительные рабочие, 
дворники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

2—2.

Томский городской отдел нарщ 
ного образования продолжав 
прием учащихся в школы-интернг 
ты в 1 —8 классы.

Прием заявлений в среду —- 
14 до 17 час., в четверг — с 9 д 
13 час.

Всесоюзный научно-исследо 
вательский институт механизЕ 
ц й й  сельского хозяйства приглашЕ 
ет на исследовательскую работ 
математиков и физиков.

Жилая площадь предоставляв] 
ся.

Обращаться: г. Новосибирсг
проезд электропоездом до станцн 
Издревая или автобусом №№ 2 
и 56. 2—

Пусконаладочному управлению 
треста «Сибэлекгромонтаж» тре
буются: дипломированные инже
неры-электрики и электромехани
ки по специальностям: электропри
вод и автоматика, электроснабже
ние промышленных предприятий.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая 37-а. с 9 до 13 
час., телефон № 63-98.

4 —2.

Томскому манометровому заводу 
ТРЕБУЮТСЯ:

инженеры-технологи, инженеры- 
конструкторы, инженеры-химики, 
инженеры-гальваники, инженеры- 
механики, инженер-физик, на
чальник реМонгно-строительного 
участка, дипломированные бухгал
теры, техники-строители, дипломи
рованный техник по вентиляции, 
коменданты жилищно-коммуналь
ного отдела, токари-универсалы, 
инструментальщики, слесари-ре
монтники, слесари-инструменталь
щики, электрослесари, подсобные 
рабочие в цехи, инспектор по по
жарной профилактике, дворники, 
уборщицы, каменщики, маляры, 
штукатуры и печники.

Обращаться: г. Томск,
Казанская, 46.

улица
5—4

Романова Валентина Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица Пер
вая Ново-Деповская, 29. возбуждает 
дело о расторжении брака с Романо
вым Иваном Андреевичем, прожива
ющим в г. Томске, поселок психо
больницы.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Гррйсман Фира Янкилевна, прож 
вающая в г. Томске, улица Советска 
1 1 0 , возбуждает дело о расторжеш 
брака с Гройсманом Израиллом Миха 
ловичем, проживающим в г. Хабаро 
ске, улица Дзержинского, 8 8 .

Дело будет рассматриваться в н 
родном суде г. Хабаровска.

Телефоны: ответ. секретаря ■
31-19. секретариата —  42-40, отд 
лов: партийной жизни —  52-23, иде* 
логического —  47-45 и 42-46, промыи 
ленности, строительства и транспо| 
та —  37-75, сельскохозяйственно!
—  37-39, советского строительства 
быта —  37-77, писем и рабсельк 
ровской сети —  37-38 и 31-47, инфо| 
мации —  51-61, бухгалтерии и отд| 
ла объявлений * —  37-36. стеногр. 
фистни —  52-02.

г. Томен, типография № 2 «Крас
ное знамя».
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